MARZO DE 1976

DE LA IGUESIA ADVENTISTA DEL SEPTIMO DIA

"Sostenida por la te, estimulada por ci ideal de Cristo, e impulsada por una obsorbente pasion por los perdidos. la iglesia debe ir y proclamar el mensaje de paz esperanza y salvación a las legiones de hombres y majeres , que pueblan este planeta

¿Cuándo vamos a escuchar a la "OTRA PARTE"?

¿ES UN secreto acaso que los adventistas, dosde el mismo principio, hemos apoyado lo que podriamos ilamar un enfoque conservador con respecto a la interpretación de la Palabra de Dios? ¿Tiene que avergonzarse de ello el obrero adventista o el miembro de iglesia, o tienen que ser menospreciados cuando, como miembros de la iglesia de Dios, apoyan cordialmente lo que nuestra iglesia cree y enseña?

Los adventistas constituimos un grupo de gente plenamente comprometida con el concepto de que la Biblia es ciertamente la Palobra de Dios divinamente inspirada. La Biblia ha sido nuestro credo, el fundamento infalible de nuestra fe desde que Dios nos llamó a la existencia hace algo más de un siglo. ¿Tendremos que convencernos ahoro, en estos dias de explosión científica, de que la negación de este concepto constituye una marca de erudición? ¿Tendremos que seguir a otras organizaciones cristianas por la senda descendente de la incredulidad hasta llegar prácticamente a la bagracrota espiritual?

A veces se nos dice que tenemos que oir a la "otra parte". ¿Cuát es la nara parte? Si es esa especie de evangello diluido, anémico y carente de fe que ha vaciado las principales iglestas protestantes, tas ha privado de sus escuelas, ha reducido seriamente sus fuentes de ingresos y ha negrado sus estaciones mixioneras, estoy segum de hablar en nombre de dos millones y medio de adventistas de todo el mundo cuando declaro sin ambages: "¡No, gracias! ¡No queremos tener nada que ver con esto!"

¿Cuál er la "otra parte" de la inspiración de la Biblia, la naturaleza divino-humana de Cristo, la vigencia de los requerimientos de la ley de Díos y su relación con el Evangelio? ¿Cuál es la otra parte del sábado como monumento de la creación y la regeneración? ¿Cuál es la otra parte de la naturaleza mortal del humbro? ¿Cuál es la otra parte del mensaje de la hora del julcio y el regreso inminente y visible de nuestro Señor Jesueristo? Si por causa de nuestra fe en estas columnas de la verdad se nos califica de conservadores, ¿tenemos que avergonzarnos por ello? Aqui está la iglesia, firme, justamente donde ha estado pur décadas.

Queremos la Palabra viviente: Un mensaje cristocéntrico que transforma la vida, brinda paz, consuelo y feticidad al corazón humano, y provee soluciones para los problemas que enfrentamos tudos los días en el curso de nuestras existencias. Queremos una Biblia viviente, plenamente inspirada y liena de poder, cuyo mensaje cembia tanto las vidas como las circunstancias. He visto los resultados de su poder en la experiencia de hombres y mujeres, plinos y niñas, en decenas de palses en tudo el mundo. ¡Es algo real!

Una Biblia debilitada por la duda hasta que nada queda de ella salvo las pláticas anémicas de los hombres, es sin duda de poco valor para los necesitados miembros de la iglesia de Laudicea o para los santos que luchan contra el pecado en estos dua. Necesitamos esperanza, auxilto y armonia. Un evangelio enflaquecido, generosamente subvencionado por la Illosofia humana, no basta. Necesitamos la Palabra de Dios, toda su Palabra, la Santa Biblia.

Por supuesto, podemos encontrar pasajes en la Biblia que no nos resultan completamente claros, ciertas afirmaciones que son difíciles de entender, algunes milagros que nuestras mentes finitas no purden abarcar planamente. Si pudiéramos comprender todo lo que nos ha escrito la pluma divino, ¿serta de Dios? ¿Está nuestra mente al nivel de la del Todopoderoso? ¿Podemos comprender nosotros, que hemos nacido en pecado, todo lo que un Dios impoluto y omnisciente nos ha dado en su Libro?

Las verdades del mensaje adventista son el resultado de años de estudio de la Palabra de Dius con pración. Los pioneros de nuestro movimiento orazon y libraron por años mientras buscaban la verdad. Dios confirmó de una manera muy especial lo que es h verdad mediante las visiones que le dio a una de esas personas. Los fundamentos de exte mensaje han suportado la prueba del tiempo y la exhaustiva investigación de los eruditos y los criticos. No nos henos sentido confundidos ni hemos tenido que huir. La verdad de Dios ha permanecido incolume.

Blen puede haber nuevas revelaciones angra de la verdad que el Señor todavia no nos ha dado. Si esos rayos de luz llegaran a brillar sobre nuestro sendero — y cuando brillen—, alabaremos a Dias por su providencia. De algo podemos estar seguros: las nuevas verdades no vax a contradecir a las que el Señor ya nos ha dado. Ni van a socavar nuestra le en los grandes fundamentos de nuestro mensaje. "Cuando el poder de Dios testifica en cuanto a lo que ex verdad, esa verdad ha de mantenerse para siempre. No se ha de dar cabida a ninguna suposición posterior contraria a la luz que Dios ha dado" (Mensajes Selectos, tomo 1, pág. 188).

Los que conservan su to en los elementos básicos de este mensajo, no son intelectualmente inferiores porque no aceptan los temerarios conceptos de una nueva tenlugia. El hecho de que no haya "otra parte" para ellos, no significa que son dignos de lástima. No hay por qué premiar a los que sienten predilección por la duda ni n los que asumen la postura del antisupernaturalismo.

Cuando vemos lo que ha ocurrido ron la fe de demasiadas organizaciones religiosas en torno de nosotros, nevesitamos estar alorta. "Porque vendrá tiempo cuando no sufrirán la sana doctrina, sino que tentendo comezón de oir, se amontonarán maestros conforme a aus propias concupiscencias, y apartarán de la verdad el oido y se volverán a las fábulas" (2 Tim. 4: 3, 4).

La mensajera del Señor tiene consejos oportunos para nosotros, que vivimos en estos últimos dias. Aunque sus palabras fueron escritas en 1904 nos sirven a nosotros, los que vivimos en 1976. "Se me ha Instrutdo que amoneste a nuestro pueblo, porque muchos están en peligro de recibir teorias y engaños que socavan las columnas fundamentales de la fe" (14., pag. 230).

El apóstol Pablo nos insta así: "Retén la forma de las sanes palabras quo de mi oiste, en la fe y el amor que es en Cristo Jesús" (cap. 1: 13). En este lado tenemos que estar, tanto usted como yo, en ostos días,

Presidente de la Asociación Ceneral

EL PODER QUE NECESITAMOS

Hay peligro en la superorganización. Puede convertirse en un obstàculo que limite los triunfos de la iglesia.

Por ENOCH DE OLIVEIRA



SOSTENIDA por la fe, estimulada por el ideal de Cristo. e impulsada por una absorbente pasión por los perdidos, la iglesta debe ir y proclamar el mensaje de paz, espe-ranza y salvación a las legiones de hombres y mujeres que pueblan este planeta. Pero, ¿de dónde viene el poder necesario para cumplir esta solemne misión?

Algunos confian en el poder implicita en la posición jerárquica. Pero, icuán débil es el poder que proviens de un cargo! ¡Cuân magra es la fuerza que procede de una responsabilidad jerárquica! La iglesia debe saber que el poder para terminar la obra no reside ni en la junta de la Asociación General ni en las comisiones ad-

El pastor Enoch de Oliveira es el presidente de la División Sudamericana.

ministrativas de las divisiones. Tampoco lo vamos a encontrar en las oficinas de las uniones ni en las sedes de lus campos locales. No viene ni 'del Norte ni del Sur; proviene de lo alto.

Como iglesia nos sentimos tentados a poner nuesiça confianza en nuestra singular estructura eclesiástica, en nuestra extraordinaria maquinaria denominaciona), Nos sentimos complacidos porque nuestro sistema adminis-trativo supera en eficiencia las estructuras de otros grupos religiosos. Pero precisamente aqui se encuentra el peligro. Es posible que esta maravillosa organización se convierta en un obstàculo que limite los triunfos de la predicación.

Una desilusión desanimadora

Existe el peligro de vernos envueltos en una excesiva burgeracia, y ser absorbidos por una maquinaria ruidosa carente del aceite divino. Después de visitar la sede de su iglesia en los Estados Unidos, una iglesia que ha perdido su conciencia misionera y su sentido de las misiones, un predicador sudamericano, de otra organización religiosa, describió en forma pintoresca sus impresiones: "Encontré oficinas equipadas con computadoras electrónicas, calculadoras, archivos y modernos sistemas de clasifi-cación, gráficos que revelaban pérdidas y ganancias. Vi administradores, archiviatas y contadores por todas par-tes: numerosas secretorias preporoban (actorás y escribian cartes, eleculares y toda clase de documentos. (Habla mucho ruido de máquinas on acción!

"Créanme, cuando sali de ese edificio grande y mo-derno, me senti desanimado. Nuestra iglesia es boy una gran empresa, ¡y qué empresa!" (Pensamiento Cristiano, septiembre de 1966, pág. 218).

Si el mundo ha de ser conquistado para Cristo, no lo será mediante el desarrollo de superextructuras criesjásticas. Debemos estar permanentemente conscientes de los peligros de la superorganización. El problema que encontramos en muchas de nuestras iglesias actualmente es que están demasindo ocupadas en organizar un lugar de agonizar por las almas.

Es verded que la estructura administrativa que tene-mos, nuestro programa de trabajo, nuestros planes, nuestras técnicas de promución, son necesarios. Pero debemos

mantenerlos en su debido lugar.

Entre los discipulos de Jesús habla uno que se llamaha Judas. Aunque seguia a Jesús, carcolo de las condiciones indispensables para ser su discipulo. Confiaba más en el poder del dinero que en el de Dios. Su confianza en los vatores engañosos lo condujo a la ruina.

Más importante que las cuentas bancarias es el poder de lo alto que nos preparará para cumplir una obra di-

námica y fructifera en favor de las almas.

Necesitamos el poder del Cieto, la energia divina que capacitó a los apostoles para lograr los grandes iriunfos del Evangelio en los primeros dias del cristianismo.

La experiencia de los apóstoles en los dias del Penteenstés fue el cumplimiento de esta promesa: "Recibireis poder". Pedro explica de esta manera lo que sucedió en el aposento alto: "Mas esto es lo dicho por el profeta Joel: Y en los postreros días, dice Dios, derramaré mi Espiritu sobre toda came, y vuestros hijos y vuestras hijas profetizarán; vuestros jóvenes verán visiones, y vuestros ancianos sonarán suenos... Porque para vosotros es la promesa, y para vuestros hijos, y para todos los que están lejos: para cuantos el Señor nuestro Dios Hamare" (Hech. 2: 16, 17, 39).

El Señor está listo para dar su Espíritu hoy. "Si todos la guisieran, todos serian llemas del Espiritu... El Señor está más dispuesto a dar el Espíritu Santo a los que le sirven, que los padres a dar buenas dádivas a sus hijos. Cada obrero debiera elevar su petición a Dios por el bautismo diario del Espiritu" (Los Hechos de los Apostoles, pág. 41).

Quiera Dios darnos su poder, para que por medio de nuestro servicio promovido por su Espiritu, podamos escribir pronto el último capitulo de la historia de la igiesia de Dios en la tierra.



EMERGENCIAS

Las crisis y las emergencias irán en aumento a medida que nos acerquemos a la venida del Señor y al fin del mundo. ¿Está usted listo para las que están

por sobrevenir?

Por E. E. CLEVELAND

EL VUELO 585 de la United Airlines partió con un rugido del aeropuerto internacional Dulles, de Washington, Estados Unidos. Ascendió rápidamente hasta llegar a su altura de erucero, y así comenzó lo que nosotros, los pasajeros, nos imaginamos sería un vuelo de rutina. Era el martes 24 de junio de 1975. El cielo estaba despejado y el tiempo era bueno. Después de orar, mequedé dormido, arrullado por el zumbido de los motores de reacción. Ni siquiera se me ocurrió que podría producirse una emergencia mientras me sumergia plácidamente en el país de los sueños.

De repente me desperté y me di cuenta de que el avión voluba formando con la tierra un ángulo muy extraño, mientras las aeromozas corrian de agui para allà dando instrucciones para el caso de que hubiera que hacer un aterrizaje forzoso. Pongan la cabeza entre las rodillas y tómense fuertemente de las piernas" decla una de ellas. Al principio se me ocurrió que seria una pesadilla, pero uno de mis compañeros de asjento me aseguró que no era así. Me informó que había problemas en el sistema hidráulico de puestro Boeing 727, que llevaba 85 pasajeros, y que estábamos regresando al aeropuerto internacional Dulles.

—;Regresando a Dulles! —exclamé—. ;Crei que thamos a Kansas City!

 Ibamos — respondió roi interlocutor, y añadió con tono sombrio-: Pero mientras usted dormia, este enorme avión enfiló de nuevo hacia Dulles y ahora nos estamos acercando al aeropuerto para tratar de aterrizar.

Al acercarnos a Dulles pudimos observar que había unos quince vehículos formando lo que podriamos llamar la comisjón de recepción de la aeronave avertada. Pero a pesar de que el avión volaba algo torcido, avanzó con suavidad y la tierra comenzó a acercarse al parerer, para salir a nuestro encuentro.

El pastor E. R. Cleveland es uno de los secretarios asociados de la Asociación Ministerial de la Asociación Gesteral.

Dândome por informado de la naturaleza del problema, me dirigi a Alguien cuyo poder es ilimitado para pedirle que supervigilara el aterrizaje y nos librara a fodos de un desastre. De alguna manera, antes de que el avión tocara tierra, yo sabla que todo iba a salir bien. Y en realidad fue un aterrizaje muy suave, a pesar de que estaba dañado el sistema de frenos y de que en el mumento de tocar la pista iba a unos 350 kilómetros por hora. Inmediatamente el piloto puso a funcionar los motores al revés y nos dirigimos hacia el extremo de la pista mientras la velocidad iba disminuyendo gradualmente. Por fortuna para nosotros, la pista era bastante larga y el avión se detuvo en el mismo extremo de ella. El piloto manifestó allvio después del aterrizaje, poniendo énfasis en el hecho de que en el momento de aterrizar no tenía ni freno ni manera alguna de controlar la dirección del avión. Un vehículo de emergencia llevó al taller de reparaciones at enorme avión, después del desembarco de los 85 agra-

decidos pasajeros, ¡Una emergencia!

Lo menos que pude hacer fue observar tos rostros de algunos pasajeros mientras el avión se aproximaba a la tierra. Yo me hallaba en paz; pero observé la pro-cupación dibujada en la cara de mis dos compañeros de asiento, y me pregunté si antes de embarcarse ha-brian tomado la precaución de establecer las debidas

relaciones con el gran Protector del universo. Pocas semanas después iba en mi auto por una de las avenidos de la capital norteamericana cuando vien la calle, en el suelo, el cuerpo de un joven de unos 22 años con la cabeza cubierta por un casco. Un auto habia chocado de frente con su motocicieta y ambos. el auto y la motocicieta, eran una sola cosa, como si alguien los hubiera soldado. En el auto vi a una angustiada joven con la cabeza entre las manos. Era ella, pues, la que habia chocado a la motocicleta.

Al detener mi automóvil, y mientras corria para ver en qué podla ayudar, pensé en si ese joven motociciista estaria preparado para exa emergencia. ¿Habria hecho las paces con su Hacedor antes de comenzar ese viaje? ¿Y qué decir de esa afligida javon, evidentemente en estado de "shock", sentada alli, detràs del volante?

Me arrodillé en el pavimento, junto al cuerpo del joven, y le rogué o Dios audiblemente que protegiera su vida, y después, dirigiéndomo al auto, le progunté

e la joven:

¿Podria orar por usted?

-- ¡Oh! ¡Por favor, hāgalo! -- me contestó con la an-gustia reflejada en los ojos, como un hambriento a

quien se le tiende un pedazo de pan-

Incliné la cabeza junto a la ventantita del auto y oré para que el Cunxulador le diora paz a su angustia-do corazón y para que arreglara las cosas de manera que fueran lo menos dolorosas que se pudiera para todos. Acto seguido me confundi con la multitud. ¡Otra emergencia!

Das decisión importante

Recuerdo otra emergencia ocurrida en 1951 en San Petershurgo, estado de Florida. Una joven estaba haciendo la decisión más importante que se puede hacer en la existencia: Entregar su vida a Cristo. Enfrentaba un verdadero problema. Vivia ron un hombre sin estar casada cun (l. Y sabía que para consagrarse plenamente a Cristo tenía que puner fin a esa relación.

Se había criado en un hogar adventista y había gozado de todas las ventajas de una educación cristiano y de la dirección de sus padres. Pero en determinado momento le pareció que la atracción del mundo era irresistible y habia decidido abandonar su fe. Pero después escuchó el llamamiento de las Escrituras por me-dio de los labios de un evangelista. El poder del Espiritu Santo envolvió su vida: el amor de Dios volvió a germinar en su corazón; y entoners hizo su decisión. lba a abandonarin todo para volver a la fe de su infancia.

¡Qué emergencia! Sabia que esta decisión de abandonar el pecado podía costarle la vida. Su concubino ya le había dicho que si lo abandonaba la iba a castigar y finalmente la iba a matar. Ahora, pues, estaba frente esa posibilidad. El evangelista oro con ella la noche de au decisión y le aseguró que en el día señalado se sentiria feliz de bautizarla en el nombre de Cristo avnque peligrara su propio vida junto con la de cila.

Recuerdo ese sábado de mañana. Era, como de costumbre, una mañana asolenda, digna de Son Peterabur-go. La iglesia estaba repleta. Era el dia del bautismo-Yo estabo predicando cuando un auto se detuvo frente al templo. Su ocupante permaneció allencioso en él, esperando que salicran la joven y el evangelista para consumar su malvado propósito de violencia. Cuando estaba por terminar el sermón, senti el ruido de una ambulancia que se detenia frente a la iglesia, pero en ese momento no supe que el homicida en perspectiva se había convertido en victima. Hobía sufrido un ataque al corazón frente a la Iglesia Adventista y falleció antes de llegar al hospitol.

Cuando salimos del templo vimos (rente o él eseauto rojo. Pero su conductor no estaba alli. En cuanto a la joven, estaba preparada para la emergencia. La declaración de Job: "Aunque él me matare, en él esperarê" (Job 13: 15) era ahora para ella la filosofia de la vida y, por supuesto, el evangelista habla hecho su decisión mucho tiempo antes, de manera que su existencia en esta tierra era mucho menos importante para èl que la vida venidera. Esto es fundamental, es vital, es necesario. Cada uno de nosotros tiene que hacer una de-

cisión semejante.

Frente al cañón de un revolver

Poon después de esto, en Gainesville, Plorida, ol evangelista habia levantado su tienda y estaba predicando el Evangello. Era un mumento cuando los problemas raciales habian llegado a un punto culminante y las buenas relaciones entre personas de distintas cazas practicamente no existian. Vastas multitudes estaban asistiendo a las reuniones, becho que resultaba sospechoso para ciertos grupos de presión. Continuar con las reuniones o suspenderias era la alternativa que enfrentaba el joven evangelista, cuya esposa compartía sus peligros. Una noche, cuando ya se iba a casa, otro auto choco por detrás al suyo. La operación se replitó vez tras vez, con la idea de que el joven cediera al pánico. ¡Era una emergencia! ¿Por qué no huir? Tol vez tu vida está en peligro, y la de lu esposa. ¿No es mejor huir ahora para poder seguir predicando?

Todos estos pensamientos giraron en la mente del joven. Lo sé, porque yo era ese joven, y mi esposa Cella estaba sentada a mi lado. Una y otra vez el auto aquel se retiraba, aceleraba y chocaba al mío por detrás. Ambos musitamos una oración y mantuvimos nuestro auto a velocidad uniforme, dispuestos o no order al miedo. Era una emergencia. Por fin, ese auto se adelantó y una botella de leche se estrelló contra nuestro parabrisas mientras el vehiculo desaparecia a la distancia.

Al dia siguiente, mientras ibamos en nuestro auto, otro se nos adelanto, se ubicó delante del nuestro, disminuyó la velocidad y, por supuesto, nos obligó a proder velocidad (ambién, Entonces mi esposa exclamó: "Earl, Lestás viendo tú lo que yo veo?" Al fijorme bloo. por aupuesto que vi lo que ella estaba viendo. Alguien me apuntaba con un revôlver desde el asiento trasero del auto que nos precedía, directamente a los ojos, y yo godia percihir un malvado destello en los ojos del que me apuntaba. ¿Qué hacer? ¿Retroceder? ¿Asumir una actitud evasiva? ¿Tratar de acelerar? ¡Era una emergencia!

Oramos, y la fortaleza, la seguridad y la paz de Dios inundaron nuestras jóvenes almas, y el valor que sólo Cristo puede dar fortaleció mi corazón contra el pánico y conduje mi automóvii prácticamente contra el parachoques del otro, y asi avanzamos mirándonos mutuamente por lo que me pareció una eternidad. De pronto el otro auto aceleró y desapareció a la distancia.

Tenemos que hacer decisiones, decisiones importantes, decisiones permanentes. Hay problemas que resolver. No

Respuestas a Preguntas Bíblicas

Por DONALDO F. NEUFELD

¿Cómo es pesible que Jesús haya tenido alrededor de treinta años en el año 27 de la Era Cris-

El inventor —por así decirlo— de la Era Cris-(iana, fue Dionisto el Exiguo, un monte del si-glo VI. Queria que su Era Cristiana comenzara el nacimiento de Cristo, pero se equivocó de año. Inició su era cuetro años más tarde.

¿Cómo se pueda calcular el año del nacimien-to de Jesús? Sólo se lo puede hacer en forma aproximada mediante la información cronológica que encontramos en la Biblia. De acuerdo con Mateo 2.1 Herodes era rey cuando los magos virey cuando los magas vi-nieron a Jerusalón. Pero Herodes murió entre los años 4 y 3 AC, compu-tados de primavera a pri-mavera. Por lo tanto, Jesús debe haber nacido antes de esa fecha, po-siblemente en el olofio de los años 6 6 5 AC. Esta fecha lambién concuerda con la información que encontramos en Lucas 3: 1, donde se nos dice que su bautismo ocu-rrió en el décimo quin-to año del reinado del emperador Tiberio. Si Lucas empleaba el mé-todo común entre los judios para computer tlempo, esta fecha debe caer entre los años 27 y 28 DC, contados de otono a otono. Si partimos va sea del año 4 o del 5 AC, el año 27 DC aos lleva a los cerca de treinta años que tenta Jenis segun Lucas 3: 23.

La fecha del año 27 DC es muy importante para la interpretación de la profecie, porque está relacioneda con las 70 se-manas de Daniel 9: 24 al 26, y éstes, a su vez, con los 2.300 días de Daniel 8: 14. Las primeres 69 de las 70 semanas se cal-cula que llegan al otorio del año 27 DC, cuando Jesús comenzó su ministerio público después de

su beutismo.

Hay también evidencias de orden astronómico que apoyan el año 27 DC. Llegamos a esta conclusión de la siguiente manera. Los tres afios y medio de ministerio de Jesús nos llevan al año 31 DC para la cruci-fixión. Esta ocurrió durante la pascua judía. La fecha de esta festividad en los días de Cristo estaba relacionada con las fases de la luna. En otras palabras, el mes en que se celebró la pascua co-menzó con la aparición del cuarto creciente, después de la luna nueva. El día 14 del mes de la pascua tendría luna Hena. Los astrónomos pueden dar las fechas exactas de cualquier año del pasado con relación a las diferentes fases de և լադա.

Puesto que Jesús fue cructificado un viernes, la pregunta que surge es la algulente: ¿En quò año, hacia el fin del ministenacia el fin del ministe-rio de Cristo, bubo luna llena un viernes del pri-mer mes del calendario judio? Podrían ser el año 30 o el 31 DC. Dr las dos posibilidades, los adventistos berros elegiadventistas hemos elegido el año 31 DC. Si alguien desea mayor in-formación, sobre todo con respecto a las razones de esta elección, lo remiti-mos al SDA Bible Commentary, tomo 5, págs. 246-254

podemos esperar. "Ser o no ser" no es la cuestión. "Ser cristianos o no ser cristianos" ésa si es la cuestión-

Y entonces, de alguna manera, misteriosa y milagrosamente, todo ocupa su sitio. Recibimos la sabiduria, la paz y el puder de la Omnipotencia y bacemos algunas cosas, gracias e la unción divine, que por nosniros mismos no podríamos hacer. En esta época tan liena de tensiones, debemos revisar nuestros amortiguadores. Las erisis y las emergencias trân en aumento a medida que nos acerquemos a la venida del Señor y al fin del mundo. ¿Està usted listo para la alguiente emergencia que se va o producir en su vida?

¿PRESCIENCIA O PREDESTINACION?

¿Estamos en condiciones de elegir el bien

o el mal, cuando Dios ya sabe de

anternano cuáles serán nuestras

futuras decisiones?



"Y sabemos que a los que amax a Díos, todas las ansas les ayudan a bien, esto es, a los que conforme a su propósito son llamados" (Rom. 8:26).

CIERTO hombre cuya vida estaba llena de dolores de cabeza, exclamó con amargura al oir que alguien citaba Romanos 8: 28: "¡Pablo me irrita!" Para él era solo oiro buen desco de carácter moral, sin relación ninguna con las rudas y trustradoras luchas de la vida. Atinque simpatizamos con este hombre, es justo que reconozcamos que este versículo no ofrece garantia alguna de que la vida va a ser siempre suave. Dios nunca dijo que la existencia iba a estar sembrada de pétalos y rosas para los que lo aman. En carobio, dijo: "Cuando pases por las aguas, yo estaré contigo" (Isa. 43: 2).

Pero lograr que todas las cosas nos ayuden a hien implica algo más que simplemente aplacar algunas tormentas. La vida es un largo camino, y al bien es cierto que Dios nos promete: "No te desampararé, ni te dejaré" (Heb. 13: 5), ¿cómo podemos estar seguros de no crear el ramino?

La base de esa seguridad se encuentra en el siguiente versiculo: "Porque a los que antes conoció, también los predestinó para que fuesen hechos conformes a la imagen de su Hijo" (Rom. 8: 29). ¿Somos predestinados entonces? ¿Qué consuelo es éste? Si hasta ahora nos habiamos quejado de que la vida no tenia sentido por carecer de dirección, nuestro resquemor sólo puede aumentar cuando descubrimos que es sólo el desarrollo de un plan preestablecido. Si por una parte nos desanima la inestabilidad de la vida, por la otra nos desespera su rigidez. ¿No es en este caso peor el remedio que la enfermedad?

¿Debemos llegar a la conclusión de que la presciencio de Dios excluye nuestra libertad? ¿Estamos verdaderamente en condiciones de elegir libremente entre el bien y el mal cuando Dios ya ha trazado el plan completo de nuestras futuras decisiones?

Las Escrituras se refieren con toda claridad al libre albedrio del hombre. Veámoslo: "A los cielos y a la derra llamo por testigos hoy contra vosotros, que os he

puesto dejante la vida y la muerte, la bendición y la matdición; escoge, pues, la vida" (Deut. 30: 19), "Escogeos hoy a quien sirvais" (Juec. 24: 15). "Y el Espíritu y la Esposa dicen: Ven. Y el que oyo, diga: Ven. Y el que tiene sed, venga; y el que quiera, tome del agua de la vida gratuitamente" (Apoc. 22: 17).

Si el humbre un es libre para tomar sus propias de cisiones sin la predeterminación de la presciencia de Dios, estos textos y muchos otros más carecertan de significado. Tenemos que llegar a la conclusión de que la presciencia de Dios no es determinista. Nuestras acciones no se reslizan porque fueron provistas, sino que fueron previstas porque van a ocurrir. El prever un acontecimiento futuro no determina su cumplimiento, de la misma manera que verificar un acontecimiento del pasado no determina el que haya ocurrido.

Lyman Bercher, un trólogo que no creia en la predestinación, tenía que predicar en la Iglesia de un pastor vecino, firme creyente en la predestinación, mientras éste iba a predicar en la suya. El domingo de mañana ambos se encontraron cuando iban a cumplir con sus respectivos compromisos. El pastor vecino aprovechó para decirle:

—Dr. Brecher, quiero recordarle que desde antes de la creación del mundo Dios ya había determinado que usted iba a predicar en mi iglesia y yo en la suya precisamente este dia.

—¡Cun que así son las cosas! —replicó Beecher—. Entonces, ¡no voy a ir a su iglesta!

Después de décirlo, giró sobre sus talones y regreso a su templo.

Evidentemente entonces, en lo que a la determinación de nuestros actos se refiere, las cosas suceden como si Dios no tuviera la menor iden de lo que nosotros vamos a hacer inmediatamente después.

4Qué importancia liene entonces la presciencia de Dios?

Entre otres coses, tiene dos ventajas:

Primero, implica una ventaja para Díos, porque de ese modo puede estar preparado para toda emergencia. Gracias a su presciencia, Díos está en condiciones de ganar siempte y de protegernos. Esto resulta evidente cuando estudiamos i Corintios 10: 13: "No os ha pobrevenido ninguna tentación que no sea humana; pero fiel es Díos, que no os dejará ser tentados más de lo que podéis resistir, sino que dará también juntamente con la tentación la salida, para que podáis soportar".

El Dr. Ricardo Nies es doctor en Filosofía y se desempeña como pricólogo en Glendale, California, Estados Unidos.



Debido a su presciencia, Dios tiene pinnes listas que puede poner en práctica en cada situación, cuando necesitamos su ayuda. Debido a que su presciencia es definida, su ayuda también es definida, y nos llega en el momento preciso. En lugar de excluir nuestra libertad, la presclencia de Dios la preserva, pues crea las condiciones necesarias para que se pueda ejercer.

Segundo, implica una ventaja para nosotros, pues gracias a ella podemos estar seguros. Cuando Henry Norris Russell, astronomo de la Universidad de Princeton, hubo concluido su conferencia acerca de la Via Lactea, una mujer le pregunté:

—Dr. Russell, si nuestro mundo es tan pequeño y el universo es tan inmensu, ¿pudemos creet realmente que Dios se preocupa de nosotros?

-Esto, señora - respondió el Dr. Russell-, depende de cuán grande sea el Dios en quien usted cree.

No solamente tenemos un Dios que se interesa en nosotros; su grandeza, además, trasciende el espacio y el tiempo, de manera que aunque nosotros no sabemos qué nos reserva el futuro, sabemos en manos de quién está el futuro. Por eso, podemos decir con el apóstol Pablo: "Porque yo sé a quién he creido, y estoy seguro que es poderoso para guardar mi depósito para aquel dia" (2 Tim. 1: 12).

Sobre la base de nuestro conocimiento del amos de Dios, y de la forma en que teata a sus enemigos, pedemos llegar a la conclusión de que también los tiene en cuenta en su presciencia, y si bien es cierto que él sabe lo que se necesita para que un santo en perspectiva lo llegue a ser en realidad, también sabe exactamente qué necesita el malvado, de manera que le da todas las oportunidades que permile la ley, para que su corazón pueda cambiar en el caso de que decida someterse. Por eso, tanto de Judas cumo de todos los que han negado al Schor, se puede decir: "¿Qué más podta hacer el Señor que no haya hecho?" De su presciencia extraerà toda posibli)dad de solvación, tanto para el santo como para el malvado. Así es su amor.

Consideremos lo siguiente: "Me mostró al sumo sacordote Josoé, el cual estaba delante del angel de Jehová, y Salanás estaba a su mano derecha para acusarle. Y díjo Johová a Satanás: Jehová te reprenda, oh Satanás; Jehová que ha escogido a Jerusalén te reprenda. ¿No es éste un tizón arrebatado del Incendio?"

(Zac. 3: 1, 2).

En Profetas y Reyes, página 429, encontramos un esclarecedor comentario acerca de este pasaje. Veámoslo: "Asi como Satanás acusabo a Josué y a su pueblo, en todos las edades ha actisado a los que buscaban la misericordia y el favor de Dios. Es 'el acusador de nuestros hormanos... el cual los acusaha delente de nuestro Dios dia y noche' (Apoc. 12:10). La controversia se rejite acerna de cada alma resentada del poder del mal, y cuyo nombre se registra en el libro de la vida del Cordero. Nunca se recibe a alguno en la familia de Dios sin que ello excite la resuelta resistencia del cnemigo".

Las pretensiones del adversario preocupaban al Señor cuando le dijo a Simón Pedro: "He aqui Salanas os ha pedido para zarandearos como a trigo; pero yo he rogado por U, que tu fe no falte" (Luc. 22: 31, 32). ¡Cuán poco apreciamos las batallas invisibles que se están librando en nuestro favor!

Por la tanto, resulta evidente que Dios puede hacer más por los que viven en comunión con él que por los que se oponen a su voluntad. No sólo necesita disponer de su colaboración, sino que su lealtad le proporciona la hase legal para reclamarlos como súbditos suyos en el gran conflicto que se produce en torno de cada alma.

Desde la electridad Dios ha estado listo para atender cada necesidad nuestra, para guiarnos a través de cada crisis, para conductroos a la victorio definitiva, si sólo decidimos aceptar su amor. En Romanos 8:30 se nos dice cómo se va a llevar a cabo esto: "Y a las que predestinó, a éstos también llamó; y a los que tlamó, a éstos también justificó; y a los que juxtificó, a éstos también glorificő"

En la noche de su graduación del colegio secundario, un adolescente se fue a la ciudad con varios amigos. En el transcurso de la noche, las celebraciones pasaron de punto y este joven se vio implicado en una serie de hechos que no sólo provocaron la ira del vecindario sino que constituyeron una deshonra para sus padres. Al dia siguiente un miembro del consejo dellberante fustigó al padre por causa de las malas acciones de su hijo concluyendo su discurso con esta citalca declaración:

—Si fuera mi hijo, ¡lo echaria de caso a puntaplés! Yo también —respondió el apesadumbrado padre—, si fuera el hijo suyo.

Pertenecer a Dios equivale a ser sus hijos. Y a cada uno de sus hijos les ha prometido desde la eternidad. que los va a conducir por las tortuosas sendas de la vida, si se lo permiten, hasta restaurar en clius la imagen de su Hijo.

"¿Qué, pues, diremos a esto? Si Dios es por noso-tros, ¿quién contra nosotros?" (vers. 31).

"QUIERAME MAS, SEÑORITA BARBARA"

"Amado Señor -oraba la maestra-,

ayuda a Patrícia a aprender

la dificil lección de la sumisión".

Por MARIA BARBER

AMANECIO nublado y, hasta media mañana, el dia amenazaba con ser lluvioso. Poco a poco, un sol cautetoso comenzó a asomarse y a calentar el aula. Alguien comenzó sacándose una prenda exterior y luego le siguió otro con otra prenda. Primero se abrieron las ventanas y finalmente le tocó el turno a la puerta, que quedó abierta de par en par.

Era casi la hora de la merienda cuando estalló el conflicto. Patricia y Juliana eran generalmente muy buenas amigas. Probablemente esa ola inesperada de catorhaya sido la causa de la dificultad. Desde lejos podia

yo oir la voz de Patricia:

—Ahors yo voy a ser la mamà, ¿sabes? Ast que voy a usar el sombrero. Tú eres la hena. ¿Lo vas a recordar?

—Yo quiero ser grande esta vez —resonó la protesta de Juliana—. ¡No es justo! Tú siempre te quedas con el sombrero y la cartera cuando nos ponemos a jugar. Nunca compartes las cosas, como dice la maestra. ¡Mira! Yo no voy a ser tu nena, así que...

El tono de sus últimas palabras era de triunio. Pero no tuve que esperar mucho para ver los resultados de su actitud. Con los labios apretados y furiosa, Patricia

se sacó el codiciado sombrero y lo pisoteó.

--¡Muy bien! ¡Ahi lo tienes! --le dijo en modio de un rugido--. ¡Y además, espero que tropleces o que te

pase algo!

Mientras hablaba arrojaba con turia el contenido de la caja de ropa en dirección de Juliana. De repente se sintió un fuerte chillido cuando ésta se enredó en algo, tropezó y se cayó en medio de un ruido impresionante. Patricia salió a la carrera dejando el caos tras si. Me abalancé en su dirección justamente en el momento en que desaparecia en uno de los retretes del cuarto de baños.

De vuelta en el aula, tuvimos que enfrentar el silencio que alli reinaba, producto de la sorpresa. Juliana estaba sentada en la silla que todos codiciaban, la de los cumpleaños, mientras Bianquita, generalmente muy tímida, la atendia. "Lo llores —le decia—. Déjame limpiarte la sangre". Entretanto Juliana se masajeaba suavemente un moretún que tenta en el labio.

Patricia observó la escena con la rebelión estampada en el rostro. Tal vez le molestaban los esfuerzos de Blanquita para restablecer la paz. Por alguna razón, ni las órdenes ni los razonamientos lograban que se decidiços

La Hna. Maria Barber enseña en la escuela de Green Lane, Coventry, Inglaterra. a pedir disculpas. De manera que con toda la firmeza que pude reunir, le dije a Potricia: "Bien, si no puedes pedirle disculpas a Juliana y ser su amiga otra vez, te vas a ir al rincón, y allí te vas a quedor hosta que sientas pesar por lo que has hecho. Sólo entonces podrás volver a estar con nosotros". Treinta y un pares de ojos la siguieron mientras se dirigia al rincón.

Así que nos sentamos para participar de nuestra mezienda, pero las cosas no eran como antes. Nadie conversaba. Sólo se sentía el ruido que hacían los chicos al comer, y ocasionalmente et de una botella de leche

que volvia a au cajón.

Sonó la campana anunciando el recreo y 31 chicos salieron a jugar al sol. Yo aproveché el tiempo para hacer atgunas anotaciones y intrac de vez en cuando al rincón.

No perciti ni un solo movimiento.

El recreo pasó. De nuevo sonó la rampana y allí aperecieron mis alumnos, demaslado tranquilos, según me pareció, cuando tomeron asiento delante de mi. Eran las once, la hora de Ciencias Naturales. "¿Ha traido algulen algo interesante que contarnos?" pregunté con entusiasmo. Juliana se mecia silenciosamente en la silla de honor. Observé con experanzas a Roberto, que generalmente hervia de ganas de participar. Pero, nada. Ast que les pedi que pintaran un ruadrito de alguna cosa que hubieran visto con sus familiares el fin de semana. Pronto estaban todos ocupados con sus lápices de colores.

Miré anslosamente en dirección del rincón. "Seguramente no va a poder aguantar mucho más", pensé. Podia ver los dedos nerviosos de Patricia recordendo impacientes los botones y las cintas de su vestido. Comenzó a murmurar despacito, pero no hizo el menor intento de salir a mi encuentro. "Amado Dios —oré—, ensénale a aprender la diffell lección de la sumisión".

Terminamos puestros cuadritos e hicimos diversas otras cosas Miré el reloj y vi que eran las 11.40. Extendi el franciógrafo y puse en él la figura que más querian los chicos: La de Jesús bendiciendo a los niños.

Cantamos un himno y llegamos más o menos a la mitad de la tan querida historia de Jesús. Me había olvidado momentáneamente de Patricia, absorta en mi historia, mientras les pasaba figuras a los chicos para

que las pusieran en el franclógrafo.

Jesús estaba cansado - Jes decla yo—. Había trabajado todo el día. Y en ese momento aparecieron las madres trayendo a sus chicos para que lo vieran. Los amigos de Jesús estaban un poquito enojados con las mamás y les dijeron que se llevaran a sus hijos porque Jesús necesitaba descapsar. ¿Recuerda alguno de ustedes lo que sucedió después? —les pregunté.

—SI —contestó Blanquita fimidamente—, Jesús sentó a los chicos en la talda y los quiso mucho. También

nos guiere a nosotros, ¿no es merto?

Yo estaba por contestarle que si cuando oi un llanto contenido que provenia del rincón. Lentamente Patricia se dio vuelta, con el rostro enrojecido por la lucha interior y las lágrimas. Ensayó un paso vacilante en nuestra dirección, mirándonos mientras trataba de avanzar con un dedo curiosamente toreido cerrándole los tabios. En ese momento Juliana se portó magnificamente pues salió a su encuentro y dijo:

—Todo está bien ahora, ¿no es cierto? Ven, y dilo a la maestra. Te hemos esperado tanto, ¿no es cierto, señorita? —y mientras hablaba, puso su brazo sobre el hombro de Patricia.

Súbitamente recibi el abrazo más apretado de toda mi vida, pues dos bracilos amorosos redeaban mi cuello. "Quiérame más, señorita Bárbara —me decia entre soliozos—; como Jesús". Yo no podia ver con mucha claridad en ese momento, pero adiviné que todos los chicos estaban sonciendo.

Y mientras la acariciaba y la consolaba, vinleron a mi memoria ciertas palabras escritas hace ya mucho tiempo: "Y cuando aún estaba lejos, lo vio su padre, y fue movido a misericordia, y corrio, y se echo sobre su cuello, y le besó" (Luc. 15: 20).

El conflicto habla terminado. Mi niña estaba de vuelta en casa.

Página de la Familia

Pregunté a papa: Papito, ¿qué es un gato? Contestó fastidiado: ¡Déjame en paz un rato! Pregunté a papa: -Papito, gaué es un chivo? Sólo me contestó: ¡Molestas sin motivo! Pregunté a papá: -¿Cômo se escribe paz? Contestó enojado: —;Sólo problemas das! Pregunté a papá: -_ Adonde vas, papito? Contestó muy airado: -; A il no le importa un pito! Por eso yo les digo: No pregunten a papa. Si no me hacen caso, molestias le daran.



(Tradección libra de unos versos escritor por uno albito de cens años, llorando: Bochelle Jode, publicados en la revisto The Feture of the Foreity —III feturo lás la familia— en la página 86.)

LA FAMILIA Hull, que vivió en torno del año 1900, adorna la tapa del libro en que aparece la protesta en verso de Rochelle contra la sociedad que aparentemente so les da tiempo a los papas para ser padres.

Los Hull constitutan una familia normal pera au epoca. Eran 16 personas en total, que abayeaban tres generaciones e incluían a lo menos ocho adultos. En esa familia cualquiera de los chicos podía disponer de la atención permanente de una gran variedad de adultos durante el día.

Los Joffe también parecen ser una familia normal para 1976. Tal vez cuatro personas, es decir, dos adultos y dos chicos. Los adultos, en este ceso, se alenten en la obligación de prodigarse las atenciones que creen apropiadas, y les perece que no disponen de tiempo para atender las incesantes demandas de los niños.

Pero el hecho de ser padres de verdad resulta ser un factor mucho más importante para el bienestar de los hijos en 1976, que hace diez, veinte o setenta años. El padre y la madre son prácticamente los únicos adultos con los cuales pueden relacionarse los chicos en el seno de la familia. Aunque los padres comparian estas responsabilidades con los maestros, con los dirigentes juveniles de la iglesta y con uno u otro adulto amigo, ellos siguen siendo el patrón de que dispone el niño para probar y evaluar las informaciones, las reglas de conducta y los valores sociales que le imparten otros adultos.

La sociedad y la experiencia han determinado bastante bien el papel que debe desempeñar la madre en el seno del hogar. Aun en el caso de que ambos padres scan profesionales y deban trabajar fuera de sus casas, y a pesar de los esfuerzos de las feministas y los abogados de la liberación femenina —cuyos postulados son dignos del mayor respeto, por otra parte— las madres no pueden hacer otra cosa sino aceptar su papel de madres, precisamente, lo que implica no sólo traer hijos al mun-

do, sino criarios y educarios también. La mayor parte de los cristianos aceptan por otra parte que éste es el papel que Dios mismo le ha dado a la mujer. El espiritu de profecia y la Biblia le dan a esto una importancia primordial.

Pero es necesario definir que significa paternidad en este año 1976. El papa Joffe, por ejemplo, tiene mucho más tiempo disponible para ser padre, en el verdadero sentido de la patabra, que el papa Hull. Trabaja sólo cuarenta horas por semana, tiene libres tos fines de semana y entre tres y cioen semanas de vaçaciones por año. Por lo tanto, no puede alegar que le falta tiempo.

Ademas, el amigo Joffe dispone de más energia física que el señor Hull. Aunque tenga que realizar un trabajo físico, dispone de tantas maquinas y herramientas para ayudarse en su trabajo, y, por otra parte, sus jornadas son más cortes. Aunque podria invocar una relativa mayor presión física y mental, dadas los condiciones de la vida moderna, honestamente, el cansancio no es el problema en este caso.

Demasiado a menudo, debido a nuestras actitudes, reducimos nuestras posibilidades. No basta que el padre se limite a desempeñar un papel relativo y a observar el que cumple su mujer alegando que con proveer lo necesario para la esposa y los hijos ya ha cumplido su parte. Es además socio de su esposa en la tarea de informar y educar a sus hijos. Cuando él, impulsado por el amor a la comodidad, los abandona, y obliga a su esposa a decir a los pequeños: "No molesten a papa; ha trabajado duramente todo el día y está muy cansado", los chicos, que no tienen suficiente discernimiento todavia, van a cuipar a la madre por privarios de la compañía de su padre. Y eso es injusto.

No sólo la madre debe ocuparse de los chicos para jugar con ellos, ser su amiga y responder sus preguntas. Esta tarea no es sólo deber del padre, sino un gozoso privilegio también. Los padres que no están tomando tiempo para serio en el verdadero sentido de la palabra, les están haciendo un daño inmenso a sus hijos, y se están haciendo un perjuicio incalculable a si mismos. Dediquemos tiempo, entonces, a ser padres.

El pastor Gualteria Scragg es actualmente el presidente de la División Noreuropea Afrocaldental.

Editoriales

EI INSTINTO de los HEROES

CADA año una cantidad de personas de todo el mundo recibe una medalla de oro y mil dólares de parte de la comisión que administra el Fondo para los Hérues que lleva el nombre de Carnegie. A este reconocimiento se le ha dado también el nombre de Medalla de Honor-Civil, y a menudo se la ha considerado el mayor honorque atgulen pueda recibir. Los registros correspondientes ponen en evidencia que el herolamo se manifiesta a toda edad, en ambos sexus, en tudas las razas, entre gente de todas las confesiones religiosas y de todos los origenes sociales.

Este premio lo han recibido un niño de ocho años, hombres y mujeres de setenta años, y gente humilde y oncumbrada. En cada caso, el drama vivido es de tal magnitud, que las palabras no alcanzan para describirlo. En cierta oportunidad un vagabundo perdió ambas piernas al tratar de salvar a alguien que estaba a punto de ser atropellado por un tren. Años más tárde, ése mismo hombre se lanzó desde un puente, con sus piernas ortupédicas, para rescatar a alguien que se estába ahogando.

"No hay común denominador que nos permita definir a estos héroes modernos —dijo recientemente Stewart McClintic, presidente de la comisión mencionada, y añadió después—: Los pricólogos nos dicen que sóla un reducido número de personas está en condiciones de resectonar positivamente frente a una emergencia; pero ellas mismas no soben por qué. El instinto de conservación pareceria ser la primera ley de ja naturaleta, pero todos los casos conocidos por la comisión implican algo más profundo que eso. El héroe ve a algulen en dificultad y xenciltamente no se puede quedar sin hacer nada. Posee una respecio de chispa interior, que le provoca una respeción intangible pero básica. Los héroes obran en las emergencias impulsados por instintos profundamente arraigados, por hondas urgencias interiores".

Interrogados los héroes acerca de los sentimientos que los impulsaron a realizar sus actos de valor, la mayor parte de ellos confleran que no tomaron en cuenta los peligros implicitos hasta después de cumplidos los hechos. Por ejemplo, Craig Carrier, de San Luis,

Miasouri, se lanzó vorias veces a un resuntidero de cinco metros de profundidad, tieno de aguas servidas, para salvar a un niño de dos años. El joven Carrier, al recordar el incidente, declara. "Mientras estuve en el resumidero mo dije a mi mismo que tenla que hacerlo. Pero después que todo pasó y tuve tiempo de pensar, me invadió un miedo atroz".

Estos momentos herolcos siempre son agridulces. Por ejemplo, no hace mucho, en una carretera resbaladiza por causa de la lluvia, Allan Martin, un joven camionero de 25 años, desvió instintivamente su camión para no chocar con un ómnibus que se salió de su pista. Pero debido al brusco movimiento que tuvo que hacer, el scoplado que remoleaba et camión de alguna manera golpeó fuertemente el fanque de combustible, que se perforó, y acto seguido el camión quedó envuelto en llamas. Semilinconsciente por causa del golpe, el joven salió arrastrándose de la cabina, pero cayó en medio del fuego.

Ya la gente se había reunido alrededor de la hoguera cuando llego Noemi Clinton, una prepucha mujer de 35 años. Al nir qua el camionero indefenso pedia auxilio, requirió de los hombres que estaban allí que le ayudaran. Nadie quiso hacerio; temian que hubiera más explosiones.

No le importó el peligro

Sin importarle el peligro, la señora Clinton calió como un celaje de en medio del grupo en dirección de Martin. A pesor de sus cincuenta kilos, arrastró al camio nero, mucho más pesado que cila, con un esfuerzo sobrehumano, hasta que estuvo fuera de peligro. En vista de que la ropa de la victima estaba ardiendo, se abatanzó sobre él y con su cuerpo y sus brazos y manos apagó las llamas y le prodigó primeros auxilios hasta que llegó la Ambulancia.

Martin fue hospitalizado por un tiempo hasta que sanarun sus quemaduras de segundo y tercer grados, que le cubrian buena parte del cuerpo. La señora Clinton también sufrió quemaduras en los brazos, el cuello y las piernas.

¿Por qué tantos hombres, mucho más fuertes que la señora Cilnton, no fueron en ayuda del señor Martin? Evidentemente pensaban más en si mismos que en la victima. Al dorso de la medalla Carnegle leemos estas palabras: "Nadie liene mayor amor que éste, que uno ponga su vida por sus amigos". Estas palabras fueron pronunciadas por Jesús de Nazaret, un joven de 33 nãos, que enseño al mundo que el amor es más fuerte que la muerte, que la integridad es más valiosa que la fuma, que cumplir su deber de Dios Hombre era más importante que la vida misma.

Tal vez nunca tengamos la oportunidad de ser héroes en circunstancias dramáticas. No obstante, podemos responder cada dia a las necesidades de los demás. Podemos preparamos mentalmente en forma definida para ser verdaderamente útilos en caso de que se produzen

una emergenda.

Esta predisposición de la mente y el sistema pervioso para ayudar a los demás, acelerará las reacciones necesarias cuando surja la crisis. En ese caso, podremos parecer héroes. Pero para los que saben, lo que hagamos será solamente el acto natural y espontáneo de alguien que se ha preparado para amar activamente a sus semejantes en el momento en que se presente la necesidad.

H. E. D.

Noticias Mundiales

ERANCIA

El Alcalde Inaugura el Nuevo Internado

EN LA mañana del 21 de septjembre de 1975, el primer domingo del año escolar, el nuevo internado de señoritas del Seminario Adventista Francès, en Coltonges, fue oficialmente inaugurado por el alcalde local. Una reunión preliminar en la cual se presentaron los ideales de la educación cristiana y la historia del proyecto, además de detalles financieros y arquitertónicos, precedió e la ceremonia de corte de la cinta.

El secretario de la División Euroafricana, paster Juan Zürcher, propuso la construcción del edificio hare quince años, cuando era director det colegio. La falta de dinero y otros motivos retrasaron el cumplimiento del plan, aunque el proyecto se be nefició con parte de una ofrenda de decimotercer sábado.

El arquitecto, Raimundo Augsburger, señaló algunos detalles poco comunes, tales como las instalaciones del lavatorio central, rodeado por corredores, y el hecho de que cada habitación recibe el máximo de luz solar debido a la construcción escalonada de la fachada El costo alcanzó a casi cuatro millones de francos (cerca de un millón de dólares).

En el subsuelo se aloja el lavadero, el depósito de equipajes, la cocina, la sala de juegos y una capilla
para 120 personas. La planta baja dene una sala de estudio, sala de recepción, oficina y casa de la preceptora,
y tres plezas de huéspedes. Cada uno
de los otros tres pisos tiene doce habitaciones para tres alumnas cada
una, y dos plezas individuales para
rasos de enfermedad, dando lugar
para 114 señoritas.

Entre varios nombres presentados para identificar el atractivo nuevo hogar de señoritas, se escogió el de La Clairière, debido a la gran lumi nosidad del edificio, que está ubicado entre los árboles, con una vista de Ginebra y su lago al frente, y el monte Salève en el fundo.—Eduor do E. White, corresponsal.



El merro adificio del internada de señocitas del Saminorio Advantirta de Francia, vibicado en Collonges sous Salbra, en el sudeste de esa país, junto a la frantera selza.

ISLAS COOK

El Primer Ministro Entrega los Diplomas

Por G. C. PORTER

SIR ALBERT HENRY, primer ministro de las Islas Cook, asistió al conclerto final de una de las cuatro Escuelas Cristlanas de Vacnciones, cunocidas localmente como Happy Holidays Clubs (Clubes de varaciones felices), realizadas en la isla de Rarotonga. Sir Albert, que participó en el cuestionario biblico, donó diez dólares por las preguntas que, dijo, no pudo cuntestar, y entregó 120 diplomas a los entusiastas graduandos.

El pastor G. C. Porter es el presidente de la Misión de las Islas Cook.

Rarotonga, que tiene la forma de un sombrero mejicano, està rodegda por 37 km de camino, con una iglesia adventista en cada una de las cuatro poblaciones principales. Estas iglesias celebraron simultàneamente, con todo éxito, sendas escuelas cristianas de vacaciones durante el receso escolar. Asistieron unos cuatrocientos niños.

El Departamento de Educación del gobierno elogió los resultados logrados por el Ciub de Vacaciones Felices y observó con interés las actividades. El secretario de ese departamento visitó uno de los clubes, y en una carta al presidente de la asociación expresó su aprecio por ese tipo de servicio a la comunidad. Solicitó que la iglesia realizara el programa dospués de cado fin de curso, y ofreció la colaboración de su departamento.

La junta de evangelización de la asociación ha aceptado la augerencia, y se están haciendo planes para cumplir con el pecido.

Aunque et 98% de los habitantes de las Islas Cook pasa por ser cristiano, muchos isleños carcoen de instrucción cristiana básica. Recientemente un niño adventista fue escogido por su maestra para que actuara como capellán de la clase y les enseñara el Padrenuestro a trelpta de sus compañeros, que nunca habian oido esa oración.

Casi la mitad de los 25.000 habitantes de las Islas Cook tiene menus de quince años. Esto da una idea de las excelentes oportunidades que ofrece la evangelización infantilitanto dentro como fuera de la iglesia. Deniro de ella se necesitan refugios para corderos y otras instalaciones similares. Los dirigentes están haciendo lo mejor que pueden con lo que tienen, pero parece tan paco frente a las grandes oportunidades que hay. Los adventistas en las Islas Cook, están ansiosos por salvar a sus hijos, y creen que éste es el método de ryangelización más productivo en este momento.

Algunes de les miles que participates en una de les sustre estactores misilanes de veceriones que se calabracen en les teles Cook, archipidhoga de Ocusatio mispajo el necrote de Nauva Talandia



Sucedió en Sudamérica

DATOS Y NOTAS DE LA DIVISION

Por ELBIO PEREYRA

LA REUNION pleneria de la junta directiva que se celebró del 24 de noviembre al 2 de diciembre de 1975 fue la última que se llevó a cabo en Montoviden como sede de la División Sudamericana. La próxima reunión plenacia se llevará a cabo en la nueva sede, en Brasilia, cuando la División Sudamericana estará alcanzando, como organización, sus sesenta años de existencia. Ojalá no tuviéramos que realizar más estas reunio-nes, y estuviéramos ya gozando de las mansiones eternas con el Señor, libres de los problemas de este mundo y de los problemas administrativos de la organización de la iglesia militante, que sin duda serán cade vez más agudos a medida que nos acerquemos al desenjace final.

La sierva del Señor declaró: "Tal vez tengamna que permanecer aqui en este mundo muchos años más debido a la insubordinación, como les sucedio a los hijos de Israel; pero por amor de Cristo, su pueblo no debe afiadir pecado sobre pecado cut-pando a Dios de las consecuencias de su propia conducta erzônea" (E) Evangelismo, pág. 505). Que este pensamiento nos inste a aprovechar de la mejor manera posible el tiempo que resta hasia que venga el Señor, a finde hacer nuestra parte para que la historia del pecado no se prolongue por mucho tiempo más.

Setenta años han pasado

Hace setenta años el pastor José Westphal informaba en un artículo apareeldo en la Review und Herold que la Unión Sudamericana, que ét presidia, tenia tres organizaciones, a

1. La Asociación Brasileña, cun 783 miembros en sus iglestas organizadas, y cuatro ministros ordenados.

La Asociación del Río de la Plata factual territorio de la Unión Austral), con 520 adventistas en sus iglesias, y cinco ministros ordenados, y

3. La Misión de la Costa Occidental (Chile, Perú y Ecuador) con 135 miembros y tres ministros ordenados. Habia 41 iglesias con 1.438 miem-

bros, y nueve grupos con 130 miem-

bros más. Los hermanos aislados eran otros 130, lo que da un total de 1,698 adventistas en todo el territorio sudamericano. Comparemos las cifras de 1904 con los de 1974, áltimo año de informe completo.

A6a	Manufactor	foliation	Bouttenas	Colport y ohos		Manustron	Estudionias	Médicor	Postorey Ordenados
1904 1974	1,688 335,027	1.203	125 37.499	24 507	3 487	1.955	64 48.445	1111	12 600
Ado	Ministres Pa	rià- com Camp	laur .						

3 1904 3 1974

¡Como hubieran impresionado a nuestros pioneros estas cifras! ¿Estamos satisfechos nosotros con los progresos apuntados? Veamos otras estadísticas comparativas:

PORCENTAJES DE CRECIMIENTO

	Divisiones	mundiales			
Direction.	1970	1991	1977	/973	1974
Afro-Medioriental	_**	3,38	9,40	9,00	6,84
Australasiana	2,98	4,00	5.31	4,80	4,17
Centroeuropea	(0,86)	(0,69)	-	_	-
Euroniricana	-	-	-	4.05	6,23
del Lejano Oriente	5,62	0,53	3,53	4,13	7,43
Interamericana	6,49	7,96	11,15	10,62	9,47
Noreuropea-Afroccidental	(9,52)	5,41	4,63	2,66	4,91
Sudamericana	(2°) 8,06	(39) 6,85	(4°) 5,59	(42) 5,77	19") 2,49
Sudasiática	13,07	9,44	5,77	14,47	11,97
Transafricana(*)	(6,90)	6,96	3,73	4,84	4,13
Transmediterránea Divisiones fuera de	3,52	2,68	-	-	-
Norteamérica	5,59	4,88	5,90	6,29	6,00

(4) Los combios electrodos en los terrelorias de algunas divisiones alectaran sus parcentojes se 1970.

(**) Los claros tadicas la falso de la-laticas debada a la consciencia de las giviscomes on each other.

Como puede notarse, hemos ido perdiendo lugar en la tabta de posiciones. Del segundo lugar hemos pasado al tercero, al cuarto, y al noveno. En 1974 hemos tenido el menor porcentaje de crecimiento de todas las divisiones mundiales. La diferencia es aún mayor frente a los porcentajes de años anteriores, que Dieron estos:

> 1967 13,09 1968 - 11,791969 - 11,07 1964 - 10,93

¿Tienen más celo los hermanos de otras divisiones? ¿Es nuestro crecimiento el resultado de la operación. del Espiritu, o de la moquinaria humana? Estas cliras y estas preguntos debieran inducirnos a la refte-

Bautismas

El saldo de bautismos es positivo, especialmente en 1974.

Alto	Baurismos y Projectiones de le	Aumento (Dissubución)
1970	28.308	(5.345)
1971	29.508	1.200
1972	30.004	496
1973	32.766	2.762
1974	37.499	4.733

El postor Elbio Percyra es el secretario de la División Sudamericana. Este articulo es una adaptación y condensación de su informe presentada durante el pasado Cancilio Anual de la división.

Otra nota positiva es la de los hautismos de primavera, de jóvenes. He aqui los datos desde la iniciación del plan.

Unforce	1968	1969	2970	1971	1872	1978	1974	1975
-	-	-	-	_	-	-	-	_
Austral	362	286	246	365	519	758	704	743
Chilena	229	267	182	223	196	163	438	424
Este Brasil	1.124	1.201	1.146	1.326	1.803	1.866	2,425	2,003
Incaica .	1.235	1.518	1.062	1.327	1.391	2.136	1.783	1.897
Norte Brasil	539	626	700	581	753	1.013	1.200	1.195
Sur Brasil	2.677	2.486	2.201	2.152	2.502	3.002	3.135	3.313
	_	_		_			_	
Total División	6.165	6.384	5.537	5.974	7.164	8.938	9.685	9.575
Aumento (Dianún.)		219	(847)	437~	1-190	1.774	747	(110)

Otras Informaciones generales

Desde la organización de la División Sudamericana, en 1916, hasta el tercer trimestre de 1975, entraron en la iglosia en nuestro territorio 544.375 personas. La primera iglesia adventista de Sudamérico se organizó en 1894 con 26 miembros. En 1949 (54 años más tarde) liegamos a ser 50.000. En 1969 idiez años más tardei éramos 100.000. En 1967 (ocho años después) sobrepasamos la citra de 200.000. De acuerdo con el informe estadístico de septiembre de 1975, los adventistas del territorio de la División Sudamericana somos 351.299.

Existen 1.222 (gleslas organizados en la División Sudamericana, y unos 1.750 edificios de adoración.

Conclusion

En 1915, año de su deceso, la sierva del Señor escribió:

"La obra pronto ha de terminar. Los miembros de la iglesia militante que han demostrado ser fieles integrarán la iglesia triunfante...

"Y nuestro General, que no comete nunca un yerro, nos dice indavia: 'Avanzad, entrad en nucvos territorios; enarbolad el estandarte en todo país. "Levántate, resplandece; que ha venido tu lumbre, y la gloria de Jehová ha nacido sobre ti"."

"Ha llegado el tiempo en que, por medio de los mensajeros de Dios, se está desenvolviendo el rollo ante ni mundo. La verdad contenida en los mensajes del primero, segundo y tercer Angeles, debe ir a toda nación, tribu, lengua y pueblo; debe ijuminar las tinieblas de todo continente, y extenderse hasta las islas de ja mar. No debe dejarse dilatar esta obra de gran importancia.

"Nuestro santo y seña debe ser: ¡Adelante, siempre adelante! Los ápgeles de Dios frán delante de noso-tros para prepararnos el camino" (El Evangelismo, págs. 512, 513).

Quiera el Señor gularnos para que podamos cumplir con lo que expresan estos pensamientos. Hagamos lo mejor de nuestra parte a fin de lograr avances más rápidos y evangelizar todo el territorio, para gloria de Dios y para bien de los que no conocen al Señor, porque "Ahora Es et Tiempo".

tificar ante el mundo acerca de nuestra fe y nuestra esperanta.

"e) Que todos juntos busquemos una experiencia cristiana de verdadero gozo y auténtica alegria, hablando más de las bendiciones de la vida cristiana y compartiéndolas.

da cristiana y compartiéndolas.

"2. Con él propósito de lograr estos objetivos, resolver que a partir de hoy mismo, tanto en el terreno personal como en el de nuestras famillas, entre ministros, en nuestras instituciones, oficinas e iglesias, iniciaremos una nueva experiencia cristiana de BIBLIAS ABIERTAS para permittr que el Señor nos muestre nuestras necesidades a la vez que las illimitadas pasibilidades de la operación de la gracia divina entre su pueblo.

"3. Que esta resolución se publique en todos las revistas y boletines de la intenta."

la iglesia".

Al dar complimiento a este voto, y al publicarlo para su conocimiento en todo nuestro territorio, oramos al Señor para que, al ser puesto en práctica por cada uno de nosotros en su esfera de acción, dé pronto como resultado el reavivamiento y la reforma que tanto anhelamos, para que seamos sellados con el Espiritu Santo, recibamos la lluvia tardia, permanezcamos firmes durante el zarandeo, participemos del fuerte clamor, terminemos la obra, ganomos muchas almas y estemos preparados para la venida de Jesús...-Gnatón Clouzet.

Programo de Estudio de la Polabra de Dios

FOR CONSIDERARLO de beneficio para todos nuestros lectores, estamos publicando a continuación uno de los acuerdos tomados en el último Concilio de la División Sudamericana, Es el siguiente:

"En Armonia con la recomendación

de la Asociación General,

"ACORDADO, adoptar en la División Sudamericana el programa de estudio de la Palabra de Dios, según el acuerdo de la Asociación General tomado en el congreso mundial de

Viena, como sigue:

"Los adventistas del séptimo dia erecmos que las Sagradas Escrituras del Antiguo y el Nuevo Testamentos lueron dadas por inspiración de Dios y contienen una revelación plena y suficiente de au voluntad para con los hombres, constituyendo la única regla infalible de fe y práctica (Minnual de la Iglesia, pág. 33); y por lo tanto "deben ser aceptadas como dotadas de autoridad absoluta y como revelación intalible de su voluntad. Constituyen la regla del rarácter; nos revelan doctrinas, y son la piedra de toque de la experiencia religiosa" (El Conflicto de los Siglos, pág. 9).

"El mayor impedimento que pone Satanás para una experiencia cristiana sólida, es mantener nuestra mente ocupada con cualquier cosa menos la Palabra de Dios. Necesitamos comprender más ampliamente el valor de

Acuerdo sobre Reavivamiento y Reforma

DEBIDO a su importancia, queremos publicar "in extenso" un acuerdo de la última sesión de la junta directiva de la División Sudamericana, relativo al reavivamiento y la reforma que esperamos se produzca pronto en cada corazón y en el conjunto de la Iglesia Adventisia de Sudamérica y el mundo. Este es el acuerdo:

"En vista de que, después de realizarse un amplio estudio de parte de los sels secretarios de las comisiones establecidas, se llegó a la conciusión de que 'un reavivamiento entre nusutros es la mayor y más urgente de todas nuestras necesidades' (Servicio Cristiano, pág. 53) y

"Considerando que es ésa la experiencia que llevará a la rápida terminación de la obro encomendada a la iglesia, la que hoy está atrasada; y conscientes de la falta de percepción de la verdadera dimensión del pecado por ausencia de una electiva

comunión con Dios y su Palabra, lo cual nos induce a vivir un cristianismo formal, y

"Creyendo que como pueblo debléramos dar, entre otros, los siguientes pasos para renovar nuestro experiencia cristiana misionera.

"ACORDADO, 1. Aprobat el siguiente programa en pro del reavivamiento y la reforma en la División Sudamericana:

"a) Bu el orden personal: Dedicar más tiempo a un estudio personal y sistemático de la Biblia y el espíritu de profecia, con meditación y oración.

"b) En la familia: Restablecer las alegrias y bendiciones del cuito familiar.

"c) En el ministerio: Procurar una más intima relación y mayor famillaridad con Dios, su Palebra y su obra

"d) En la iglesia: Formar conclencia en la iglesia en relación a lo oportuno de un reavivamiento y una reforma en nuestras filas hoy, para que sintamos que ES HORA de teslas verdades de la Palabra de Dios, y el peligro de consentir que el granengañador aparte de ella nuestra mente (El Huisterio de Curación, pag. 357). Se nos amonesta a 'apartarnos de un sinnúmero de temas que lleman nuestra atención. Hay asuatos que consumen tiempo y despiertan desens de sabor, pero que acaban en la nada. Los más altos intereses requieren la estricta atención y energia que suelen dedicarse tantas veces a cosas relativamente losignificantes. De por si, el aceptar nuevas teorias no infunde nueva vida al alma. Aun el conocimiento de hechos y teorias importantes en al mismos resulta de escaso valor si no lo practicamos. Necesitamos sentir la responsabilidad de dar a nuestra alma el alimento que nutra y estimule la vida espiritual' (/d., pág. 362).

"En vista de que la fuente de altmento espiritual se escuentra en los

Escrituras,

- "ACORDADO, Extender un llamamiento a nuestros ministros y miembros del territorio de la División Sudamericana,
- "1. Para que hagan su primera tarea de cada día, estudiar con oración y diligencia la Palebra de Dios, saturando con ella su vida a lal punto que puedan recibir su influencia constante.
- "2. Que guarden la Palabra de Dios en su corazón, memorizando porelones de las Escrituras.
- "3. Animar o cado miembro de la iglesia a leer la Biblia completa cada año.
- "4. Dedicar una porción de tiempo diariamente para estudiar con ahinco la lección de la escuela sabática.
- "5. Hacer de los cultos matulino y vespertino diarios, un momento en que toda la familia se reúna para leer la Palabra de Dios.
- "6. Extender una apelación especial a nuestros ministros para que prediquen fielmente la Palabra', sin seguir la tendencia popular que prevalece en muchos lugares de explayarse en filosofías humanas.
- "7. Instar a nuestrus ministros a organizar pequeños grupos de oración, estudio y acción en todas nuestras iglesias, de modo que al establecerse los grupos de estudio y discusión de la Palabra de Dios, ésta cobte mayor significado en forma individual y en su aplicación al diario vivir. Asimismo, solicitar a la junta de la División Sudamericana que proporcione ayuda especial preparando material y puniéndolo a disposición de nuestros pastores y, por su intermedio, de nuestro pueblo, con el fin de orientarlos y gularlos en estos estudios.
- "8. Promover un estudio más definido de los principtos biblicos que ofrecen soluciones para los problemas de la vida moderna y las dificultades que se encuentran en las relaciones humanas, para que tales soluciones puedan ser comprendidas y

aplicadas en la vida personal de los miembros de la iglesia y en su aporte de ayuda a la comunidad. Los áreas específicas de estudio deben incluir temas tales como:

- "a) Relación marital y familiar.
- "b) Educación del niño.
- "c) Relación entre diferentes culturas.
- "d) La vida del sultero".

Deseamos de todo corazón que la aplicación de este voto en la vido de todos nuestros hermanos de Sudamérica, nos conduzca al reavivamiento y la reforma que tanto se espera.

Ecos del Concilio de la División

LA JUNTA plenaria de la División Sudamericana celebró por última vez su sesión de fin de año en Montevideo, Uruguay, desde el 24 de povienibre hasta el 1º de diciembre de 1975. Decimos por última vez, pues en el mes de enero del presente año se trasindó a su mieva sede, ubicada en Brasilia, la capital ultramoderna de los Estados Unidos del Brasil. Parte de las propiedades de la División en Montevideo -las de Larrafiaga y Monte Caseros fueron adquiridas por el gobierno uruguayo. Rogamos al Altisimo que la división, en su nueva sede, pueda continuar impulsando la obra en todo su territorio, para terminaria pronto y apresurar asi la venida de Jesús.

Además de los miembros regulares de la junta de la división, estuvieron presentes, en representación de la Asociación General, los pastores Moisés S. Nigri, uno de sus vicepresidentes, Neal Wilson, vicepresidente también y presidente de la División Norteamericana, y E. W. Howse, director del Servicio Mundial de Alimentación. Además, fueron invitados especialmente todos los tesoreros de las sela uniones que componen la división.

Los cultos devocionales, celebrados todas las mañanas, estuvieron mayormente a cargo de los representantes de la Asociación General, y fueron sumamente inspiradores. Todos los días, a las once, el pastor Juan Tabuenca, presidente de la Asociación Oruguaya, uno de los invitados especiales, tuvo a su cargo una serte de temas que dejaron una profunda impresión en los espiritus de todos los asistentes.

La junta pienaria de la división es eminentemente administrativa. Se eclebra generalmente dos vecês por año: A mediados y a fin de año. A continuación vamos a presentar un resumen muy escueto de los asuntos tratados y aprobados en esas reuniones, y que pueden ser de interés para nuestros lectores.

luforme del secretario

El pastor Elbio Pereyra, secretario de la división, presentó un informe durante estas reuniones que, por su carácter, pues nos do una visión general de la marcha de la obra en Sudamérica durante 1975, estamos publicando, condensado, en este mismo número de La Revista Apyzantera.

Liamedo

El pastor Juan Carlos Sicalo, evangelista de la Asociación Argentina del Sur, ha creibido un llamado por intermedio de la división y la Unión Austral, para desempeñarse como evangelista de la Unión Incaica. La Unión Austral está solicitando que este Itamado sea diferido hasta 1977, para que el pastor Siralo pueda cumplir con algunos compromisos de obra evangélica que están pendientes en su actual territorio.

Asistente del Departamento de Salud

La Hna. Karen Wensell, del Sanatorio Adventista del Plata, ha sido reelegida asistente del Departamento de Salud de la división, sin que por eso descuide sus tareas en el Sanatorio mendonado.

El pastor Daniel Feder a Hong Kong

Se invita al pastor Daniel Feder, obrero jubilado de la Unión Austral, a dedicar dos años a trabajar entre la gente de lengua portuguesa de esa gran ciudad y sus inmediaciones. En el momento de redactar estas lineas nu sabemos si el pastor Feder ha aceptado o no. En el caso de que haya aceptado, le descamos la bendición de Dios en su nueva misión.

Concilio Mundial de directores de departamentos

Se celebrara un concilio mundial do directores de departamentos en Washington, desde el 1º hasta el 8 de octubre del presente año. Asistirán los directores de departamentos de la Asociación General y de Iodas las divisiones del mundo. La Asociación Ministerial también celebrara un concilio mundial en la misma fecha. Entre la clausura del Concilio Mundial de Directores de Departamentos y el comienzo del Concilio Anual de la Asociación General, habrá un seminario de cinco días de duración acerca del espiritu de profecia.

Nuevo jefe de Reducción en Brasil

Hace algûn tiempo el pastor Arnaldo Christianini presentó su renuncia, por motivos de salud, a su cargo de jefe de Redarción de la Casa Publicadora Brasileña. La división nombró en su lugar al pastor Carlos Treza, obrero joven y dinámico. Le deseamos la bendición de Dius en sus delicadas labores.

Blancos de bautismos para 1976

El blanco de hautismos para 1976 en la división es de 40.000. Los blancos para nuestro territorio son los siguientes: Austral, 3.800; Chilena, 3.100; Incaice, 10.200. Total, 17.000. Oremos y trabajemos para alcanzar estos blancos.

Concilio médico en 1977

Se amordo celebrar un concido médico en alguna fecha de 1977 en la localidad de Iguazo, Misiones, Argentina.

Seminarios médicos

En nuestro territorio se celebrarán tres seminarios médicos durante este año. El primero en el Sanatorio Adventista del Plata, del 7 al 11 de abril. El segundo, en el Sanatorio Loma Linda, del Chaco, entre el 12 y el 15 del mismo mes. El tercero en la Clinica Adventista de Miraflores, Perú, o en la Clinica Americana de Quito, Ecuador, entre el 25 y el 28 de ese mes.

Servicio Hagay y Familia

Se acordó comenzar a dar los primeros pasos para la organización de este importante servicio, en beneficio de los hogares y las familias de nuestros hermanos. Se nombró director del mismo al pastor Walter Stréithorst.

La iglesta y sus instituciones

Se tomó un importante acuerdo, emanado del 52º Congreso Mundial celebrado en Viena el año pasado, por virtud del cual se establece que todos nuestros colegios, hospitales y casas editoras, juntamente con la iglesia misma, sólo existen para dar el Evangello al mundo, y por lo tanto se insta a todos sus dirigentes y empleados a mantener en alto las normas de moral que deben caracterizar a estas instituciones, y a oponer resistencia contra toda tendencia a la secularización y la mundanalidad que pudiere manifestarse en ellas, ya sea que provenga de afuera o de adentro.

El espirita de prafecia

Esté importante acuerdo, provénionre también del Congreso Mundial, se puede resumir de la siguiênte manera:

1. Recomendar a los redactores de nuestras publicaciones que llamen a menudo la stención de la hermandad a los escritos de la pluma movida por la inspiración.

 Promover la difusión de los libros del espíritu de profecia entre obreros y hermanos, en todas las ocasiones propicias, a los precios más bajos posibles.

 Hacer planes para traducir y publicar los libros de la Rna. White que todavia no están en castellano. Inducir a los estudiantes y obreros a aprovechar en forma más amplia de los servicios que prestan los Centros Adventistas de Investigación E. G. de White.

Comisiones de evangelisación

Se decidió recomendar a las uniones, los campos locales, las instituciones y las iglesias, que nombrén sendas comisiones de evangelización, encargadas de promover la promutgación del Evangello, en forma sostenida, en aus respectivos territorios.

64º Aniversario de la división

La División Sudamericana cumple 60 años este año. Se acordó publicar un número especial de La Reviera Abventera y el South America Today para recordar tangiblemente este hecho.

Ciclo de conferencias en Quito, Ecuador

El pastor Rubén Pereyra, secretario de la Asociación Ministerial de la división, celebrará Dios mediante un ciclo de conferencias en Quito, Ecundor. Desde ahora mismo quedamos orando por el buen éxito de esta campaña.

Semana de Comunicación

Del 18 al 25 de diciembre del presente año se celebrará la Semana de Comunicación. Se desea aprovechar esa oportunidad para poner en manos de la gente libros, revistos y otras publicaciones de la iglesia.

Programas de radio en quechua y symara

El Departamento de Comunicación está solicitando a la Unión Inceica que estudie la posibilidad de comenzar a irradiar programas de radio en las lenguas quechua y aymara. Desembos de todo corazón que este plan tenga buen éxito.

Programa de evangelisación del primer domingo del mes

El mismo departamento recomienda e las iglesias que organicen y lleven a cabo, un domingo por mes por lo menos, un programa de evangelización. Muy buena idea. Ojatá fueran todos los domingos del mes-

Asociación Rogar y Escuela

El Departamento de Educación recomienda a todas las iglesias que tienen escuelas, pero no asociación hogar y escuela, que la organicen y la hagan funcionar con eficiencia tan pronto como sea posible.

Colegios secundarios

Mediante este voto se recomienda que se haga todo lo posible para aumentar el porcentaje de alumnos adventistas en nuestros colegios secundarios, a fin de mantener la influencia adventista en esas instituciones. Un acuerdo similar se tomó con respecto a las escuelas primarias, haciendo notar que según el espiritu de profecia dichas escuelas deben ser primordialmente para los niños de nuestras iglesias.

Escuelas cristianas de vacaciones

Se recomienda que en tantas escuelas como sea posible se celebren escuelas cristianas de vacaciones, en un plan combinado de relaciones públicas, escuelas sabáticas y gyangelización.

Predicadores laicos

Se desea tener 16.200 predicadores laicos durante 1976. En la Austral serian 1.500, en la Chilena 1.200 y en la Incalca 4.000. Deseamos que estas metas sean alcanzadas y superadas.

Percentaje de participación misiapera

El plan consiste en elevar a un 40% de la actual feligresia el número de miembros de iglesia activos en la tarea misionera. Esto daría un total de 138.000 miembros activos en la división. Entendemos que la idea es elevar el porcentaje cada año, hasta llegar a acercarse lo más posible al ideal del 100%. La cantidad de miembros activos en nuestro territorio sería como sigue: Austral, 12.000; Chilena, 9.000; Incalea, 33.000.

Estudios biblicos

La meta fijada es de 2,085,000 estudios bíblicos en el eño, dados por los hermanos laigns. 180,000 le entresponden a la Unión Austral; 145,000 a la Chilena y 500,000 a la lincida. De este modo se espera que el 75% de las almas conquistadas para Cristo durante 1976 resulten de las labores de los laigos.

Distribución de publicaciones

Se espera que los hermanos laicos, tienos de amor por Cristo y del deseo de conquistar almas, distribuyan durante este año en la división 17.700.000 ejemplares de folletos, revistas y libros tienos del mensaje. A la Austral le corrosponden 1500.000; a la Chilena, 1.200.000; a la Incaica, 4.300.000, No podemos monos que decir: ¡Amén.

Et laice del año

Estos son los requisitos que debe llenar el laico del año:

- Conquistar por lo menos diez almas.
- Dirigir una unidad evangelizadora por lo menos durante un año.
- Participar en los centros de predicación de Semana Santa.

 Conseguir una suscripción a Vida Feliz, por un año, de una persona no adventista, o donaria.

5. Dirigir una escuela sabática filial por lo menos cuatro meses.

Los miembros de iglesia que cumplan estos requisitos y que los campus seleccionen, asistirán gratultamente a los congresos y asambleas que se eclebren en su territorio y recibirán un diploma de honor como reconocimiento por su labor. Los incentivos siempre son buenos. Deseamos que muchos Jáicos Alrancen la meta.

Curso de preparación para laleos

Se recomienda que en cada iglesia se celebren cursos de preparación para leicos, durante los cuales se dictarán las siguientes materias: Evangelización Personal, Doctrinas Biblicas e Historia Denominacional. ¡Muy bueno! Ojalá muchos lalcos se preparen.

Miembros de escuela sabática

Se quiere trabajar para que el número de miembros de escueja sabática supere bastante al de miembros de iglesia. La idea es llegar en la división a 434.600 miembros de escuela sabática para tines de 1976.

Escuelas sabáticas filiales

Son 17.500 las escuelas sabáricas fillales que se quiere tener para fines de año. 1.000 corresponden a la Unión Austral, 500 a la Chilena y 7.000 a la Incaira. A trabajar, señopes.

Ofrendas de escuela sabática

Se acordó fijar en un 2% de los diezmos el monto total de ofrendas de escuela sabática e obtener durante 1976.

Dia de las visitas

Este es un pinn muy bueno, pero muy poco aplicado. Se recomienda que todas las iglesias celebren por lo menos dos veces por año el día de las visitas de la escucia sabática, y que se atienda a las personas que se interesen en la verdad por este medio.

Unidades evangelizadoras

Cada clase de escuela sabática, en lugar de limitarse a funcionar sólo el sábado de mañana, debe convertirse en un poderoso medio de evangelización tanto dentro como fuera de la iglesia. Mediante este acuerdo se resuelve promover entusiastamente este plan, hasta lograr que funcione en forma plena en toda la división.

Evangelitación infantil

La obra està creciendo. Hay ya campos locales en Sudamérica que tienen más de 20.000 miembros. En esno casos, se recomienda el nombramiento de una hermana, para trabajar ilempo completo, como directora asociada del Departamento de Escueja Sabárica, con el exclusivo fin de promover la evangelización infantil: ¡Muy bueno! ¡Nuestroa hijos y los niños en general lo merecen!

La Iglesia del Año

Se recomienda o las unionos que instituyan un premio a la "Iglesia del Afin". Se lo otorgará a la iglesia o grupo que haya logrado más bautismos en relación a su feligresia. No se sabe todavia en qué va a consistir ese premio, pero . . ;a trabajar, señores, que vale la pena!

Proyectos MV

Estos sun los proyectos MV que se promoverán en especial durante 1976: La semana de oración de los jóvenes; La Voz de la Juventud, con temas doctrinales y de temperancia, y especiales para los clubes de conquistadores, y los rursos de liderazgo MV.

Tercer Congreso Sudamericano MV

En vista del buen exito logrado por los dos congresos sudamericanos celebrados anteriormente, se resolvió numbrar una comisión, compuesta por los directores MV de la división y de las uniones Austral, Chilena e Incalca, para recomendar dos cosas, es a saber, el lugar y la fecha para la realización del tercer congreso sudamericano de jóvenes Siendo que los dos anteriores se celebraron en Brasil, se entiende que el tercero se realizará en uno de los palses de habia castellana.

Bautismo de primavera

La meta consiste on hautigar a 9.000 jóvenes en el bautismo de primavera de 1976 en todo el territorio de la división. Se especa que la Unión Austral bautice a 700, la Chilena a 400 y la Incaica a 2.000. Que así sea.

Esfuerso unida para promover la distribución de publicaciones

En vista de la importancia de jas publicaciones en la obra de evangelización, se resolvió entre otras cosas duplicar el número de cotportores, invitar a los hermanos profesjonales o de solvencia económica a donar suscripciones y números sucltos de nuestras revistas misioneras, a emplear mayor número de estudiantes de nuestras escuelas y colegios en esta tarea, a publicar anualmente un número especial, dedicado a la evangelización, de Vida Feliz y O Atoloin y a lograr que un mayor número de hermanos se dedique a la distribución en grandes cantidades de nuestras revistas.

Campaña misionera con revistas

Se decidió celebrar en octubre de cada año una campaña especial con revistas, con la mayor participación posible de la hermanad, y se recomendo a los campos locales que nombren a una persona exclusivamente encargada de promover la circulación de nuestras revistas misioneras.

Distribución de El Deseado de Todas las Gentes

La idea es realizar una campaña semejante a la que se tievó a cabo con tan buen éxito con El Conflicto de los Siglos, pero esta vez con El Detendo de Todos los Confes. Quedamos orando por el buen éxito de esta campaña.

Metas del Departamento de Publicaciones

Estas son las metas del Departamento de Publicaciones para 1976 en indo el territorio de la división: 1.260 colportores regulares, 1.400 colportores estudiantes, 4.850.000 dólares en entregas, 490 cursos de reclutamiento y 3.060 almas bautizadas. Desde ahora mismo comprometemos nuestras oraciones y nuestro esfuerzo para que estas metas se alcancen y se sobrepasen.

Plan de evangelisación para 1976

En un párrafo anterior nos referimos al blanco de bautismus de la división para este año. A fin de alcanzar este bianco, la Asociación Ministerial recomienda un plan muy ampilo, que vamos a resumir aqui en sus principales acápites, que son: 1-Dar a la tares de evangelización prioridad absoluta, de manera que todas nuestras actividades giren en torno de este objetivo primordial. 2. Avanzar devididamente en zonas que todavia no han sido evengelizadas. 3. Courdinar todas nuestras (uerzas para el logro de estos fines. 4. Procurar un verdadem reavivamienta en el seno de nuestras Iglesias mediante conveniente instrucción y acción adecuada.

Llamados y nombramientos varios

Durante estas sesiones se acordó llamar al pastor Geraldo Boekenkamp, tesorero de la Unión Incalca, para que se desempeñe como gerente de finanzos de la Compañía de Producción de Atimentos de la División Sudamericana. Además, se resnivió nombrar al Hno. Sidney Cole gerente de producción de la misma compañía. El Hno. Jafet Leme fue nombrado gerente do Superbom, nuestra l'abrica de altmentos del Brasli. Como gerente de Gránix, la fábrica de alimentos de Argentina, fue nombrado el pastor Emillo Wandersleben. Finalmente el Hno. Oscar Sena Jue nombrado gerente de Fruttgran, în fâbrica de alimentos del Uruguay.

funugur≛ción de la sede de la división en Brasilia

Se acordó que el 23 de junto del presente año se inaugure oficialmente la nueva sede de la división en Brasilia, y se resolvió invitar al pastor R. H. Pierson, presidente de la Asociación General, a estar presente en esa ocasión.

Propiedades de la división en Manievideo

Se solicita a la Asociación General la donación a la Unión Austral de las propiedades de in división en la calle Mateo Vidal de Montevideo, para sede de la Asociación Uruguaya y viviendas de obreros.

Nuevo tesorero de la Unión Incalca.

En vista de que el pastor Geraldo Boekenkamp ex ahora gerente Ii-nanciero de la Compañía Productora de Alimentos de la división, con lo que deja vacante su cargo de tesorero de la Unión Incaica, la junta de la división resolvió nombrar al Hno. Federico Chuquimia, actual tesorero de la Asociación Peruana del Norte, para que se desempeño romo tesorero de la Unión Incaica.

Jubilación del paster Oswaldo R. Asevedo

El pastor Oswaldo R. Azevedo dediró cuarenta años a la obra del Señor. Durante ese tiempo fue pastor, administrador de campos locales, presidente por muchos años de la Unión del Sur del Brasil y finalmente secretarlo consejero de la División Sudamericana. Ahora se acoge a los beneficios de la jubilación. La división tomó un voto de agradecimiento por su abnegada y fecunda labor. Por auestra parte deseamos que el Senor lo siga bendiciendo durante los dias de su relativo descanso, pues estamos seguros de que el pastor Azevedo seguirá trabajando entusiastamente para el Señor y su causa

Clausura de la junta de la división

Varios de los presidentes de las uniones expresaron su gratitud por haber sentido permanentemente la presencia del Espiritu de Dios dutante las reuniones de este concilio.

El pastor Enoch de Oliveira relteró su agradecimiento a Dios por sus bendiciones, y pronunció sentidas palabras de aprorio por la labor cumplida por el pastor Oswaldo R. Azevedo.

El pastor Elbio Pereyra leyó algunos uportunos pasajos del libro Los Hechos de los Apóstoles.

El pastor Azevedo elevá la oración final.

Oremos nosotros para que los acuerdos reseñados en esta crónica, más muchos ofros que no hemos mencionado, den como resultado la giorificación del nombre de Dios, la terminación de la tarea en nuestro territorio y el apresuramiento del regreso de Jesús.—Gastón Clouset.

ARGENTINA

¿Sabin vsted que. . .

... el SEHS es de ahora en adelante el distribuidor exclusivo de discos y cassettes producidos por Producciones Una Luz en el Camino (PULC)?

... los pastores Angel Alsanoglou y Renito Kalbermatter fueron reelegidos en la última junta plenaria de la Unión Austral como administradores de la Asociación del Norte Argentino?

... el pastor Daniel Arn y el Hno. Isolino Poelstra fuerun reelegidos en la misma oportunidad como administradores de la Asociación Paraguaya?

. . . el pastor Juan Tabuenca y el Hno. Roberto Majo son los administradores de la Asociación Uruguayo?

... el Hno. Carlos D. Perrone, hasta ahora intembro del cuerpo de redactores de la Casa Editora, aceptó un llamado para desempeñarse en obra evangética en la Asociación del Norte?

. . . el lino. Néstor Alberro, hijo del pastor Samuel Alberro, reclentemente graduado como doctor en leyes de la Universidad de Montevideo, aceptó el llamodo que le extendió la Casa Editora para formar parte del cuerpo de redartores de esa institución?

. . . el pastor Enrique Chatj, del PULC, ha recibido una invitación para participar en un Concilio de Radio y TV a celebrarse en Porto Alegre, Brasil, entre el 5 y el 15 de marzo del presente año?

. . . la junta plenaria de la Unión Austral nombró las comisiones de evangelización de la unión, el Colegio Adventista del Plata, el Sanatorio Adventista del Plata, el Sanatorio Adventista del Noreste Argentino, la Clínica Médica Betgrano, el Sanatorio Adventista del Hohenau, el Sanatorio Adventista del Paraguay y el Sanatorio de Loma Linda?

... esa misma junta plenaria votó recomendar un plan de evangelización total para los años 1976 y 1977, que será publicado en forma de folleto por la Casa Editora?

... se votaron los cursos de lectura para 1976 para primarios y juveniles, jóvenes, padres, maestros y profezores? Usted puede recabar la información correspondiente por medio de su campo local o el SEHS.

... la junta de la Unión Abatral registró el voto de la división mediante el cual se solicita a la Asociación General que se celebren cada cuatro años cursos de extensión de la Universidad Andrews en el territorio de la división?

... se votó un nuevo curso de insfructoras biblicas, combinado con magisterio, que ofrecerá el Colegio Adventista del Plata?

... se realirmó el voto mediante el cual se recomienda el libro Consejos sobre el Régimen Alimenticio, con su correspondiente guia de estudio, como el libro del año 1976?

... se canceló el llamado de Enrique Rode a la Asociación Uruguaya, de manera que queda como enpellán auxillar del Sanatorio Adventista del Plata?

... las instituciones de la Unión Austral deberán aportar, de aqui en adelante, con un porcentaje aproximado al 5% de sus entradas para el presupuesto de la Unión Austral?

... se solicita al pastor Juan Carlos Viera que prepare un manual para la Semana de la Juventud y el Opumismo, que se va a realizar desde el 19 hasta el 26 de septiembre del presente año?

... se nombra al pastor Fred Hernández, que actualmente trabaja en la División Interamericana, director de Mayordomia de la Unión Austral?

... les siguientes son los biancos de baudismos de los diferentes campos locales de la unión Austral para 1976? Central, 1.150; Norte, 800; Paraguaya, 200; Sur, 1.300; Uruguaya, 550. Total de la unión; 4.000.

... los proyectos que se van a heneficiar con el producto de la Semana de Extensión Misionera de 1976 son éstos?: Central, diapensarios; Norte, construcción de un depósito para OFASA; Paraguaya, escuela de Asunción; Sur, hogar de ancianos, Uruguaya, compra de equipo para la imprento de la asociación.—Gastón Clouset.

La Obra Avanza en la Asociación Central

POR segunda vez consecutiva la Asociación Argentina Central alcan-20 en 1975, como en 1974, la meta de mil almas bautizadas, informa su presidente, pastor Edwin Mayer.

Sc ha inaugurado la tercera iglesia de la ciudad de Santa Fe, que los hermanos han denominado Emanuel. En Rosario se inauguro la cuarta iglesia, la del Ceste. En Paraná se dedico la segunda iglesia, y en la ciudad de San Francisco, Córdoba, después de 75 años de presencia adventista, se celebro el ciclo de conferencias evangelizadoras a cargo del pastor Julio Peverini, en el cual se bautizaron 156 almas que se reúnen en el flamante templo.—Domici Oscuni.

Graduación:

El sábado 18 de octubre, con la presencia del pastor Pablo Rodríguez,



La carpe de la Asociación Argentina Cantral relegatore que hallata an Elo Cuerta Córdoka. El pastor Gillacco Trustes de su basen pleto da conferencias alli.



El grupo soral denominado "Los Amigos de Assis" mientras actis en la plaza de la ciudad organilma de Son Juan, durante (es estividades de la Sonana del Optimismo.

director de la Escuela Radiopostal de la Unión Austral, se celebró en la Iglesia de Rio Cuarto, Córdoba, la graduación de 62 alumnos de los cursos biblicos. La mayoria de los que recibieron el certificado no eran adventistax, y muchos de ellos estabas haciendo planes para unirse a la iglesia. Las miembros están muy blen organizados como carteros misioneros y atienden personalmente a los interesados.

En la Semana del Optimismo, el pastor Carlos Rando tuvo reuniones todas las noches en una plaza céntrica de la ciudad de San Juan. Contó con la colaboración del conjunto Amigos de Jesús, y terminó esa serie de reuniones con un bautismo de 38 personas en la misma plaza, ante una numerosisima concurrencia que unsistió con reverente silencio al solemne acto religioso—Carlos A. Marrollier, director de Comunicación de la Asociación Argentina Central.



di pastor Carles Marsellier entrege un contificado del curso Felicidad un el Moger en Rio Cuarto, Cárdobo, Argentino.



Un joven opente del programa bles ter en el Camino reciba su diploma del cuesa Tentrop de Vista de manos del pastor Oliberte Travas en Río Guerto, Cárdoba, Argantina.



El parsor Carles interseller celebró un hastiamo en Gral. Altress, Mandeza, Argentino.

Tres jóvenes estreleros disperentes a dejar el fótbol prefesional para entregerse a Cristo.

Están el frante, justo con les etres nueves mismbros.

CHILE

Doscientos Bautizados en Copiapó

LA SIMPATICA ciudad de Copiapó, que cuenta con 90.000 habitantes, fue sacudida por una gran campaña de evangelización dirigida por tos pastores Walter Cameron, Sergio Cells y José Percira, evangelistas de la Unión Chilena, de la Asociación Chilena del Norte y pastor de la iglesia local, respectivamente, con la coloboración de tos predicadores e instructores biblicos Leopoldo Zambra, Tucnpel Chomotro, Guido Quinteros, Eliseo Liempén, Juan Severino, Ezequial Jerónimo, Luz Fernández y Elba de Severino.

La campaña en su fase de predicación se inició el 9 de agosto. Las conferencias se dicron en el flamante templo que acababa de construirse, con capacidad para cuatrocientas personas sentadas, ubicado en la calle Los Carreras 1106, edificio que ahora es conocido por prácticamente todos los habitantes de la ciudad.

La fase de predicación fur procedida por una intensa campaña de inscripción en los cursos de la Excuela Radiopostal, en la cual se lograron selscientos altimnos activos. Luego se hizo una encuesta para saber qué temas preferiria escuchar el público. Con este plan fueron invitadas tres mil personas, entre ellas muchos estudiantes de los establecimientos de enseñanza media y universitaria. Tres obreros y numerosos hermanos se dedicaron de lleno a exte trabajo intensivo. Después, junto con los demás miembros del equipo evangelizador, fueron a entregar la carta invitación para la conferencia inaugural.

El primer dia so contabilizaren 700 personas: 500 adultos y 200 niños. Esta asistentia se mantuvo con pequeñas variaciones hasta el final de la declmosegunda semana de conferencias

Bantismax y clases bautismates

En el primer bautismo respondieron al Bamado 200 personas; en el segundo, 130, y en el tercero, 140.

En las primeras cinco semanas se habian bautizado 80 personas, y los obroros siguieron estudiando con más de 350 personas en sus hogares. Al terminar las primeras ocho semanas, se habian bautizado 150 preciosas almas, y al finalizar la campaña, el 2 de noviembre, se bautizaron 50 personas más, lo que do un total de 200 en tres meses.

Funcionaron cuatro clases bautismales: dos de adultos, una de jóvenea, y una de adultescentes, más tresclases de confirmación: dos de adultos y otra de jóvenes. Sin contar las clases de confirmación, asistian a las clases bautismales en noviembre un promedio de 170 personas. Indudaimente antes de finalizar el año se bautigaron en total más de personas, ya que la campaña control bajo la dirección del que esto este y del pastor local, con tres catructores biblicos, para la ctapa de secha y confirmación.

Evangelización Latanill

Cabe destacar la eficiente colabomión de las hermanas jóvenes de a iglesia, dirigidas por la Hna. Leolas Godoy y el Hno. Mauricio Olilares Durante toda la campaña se medió a los numerosos niños, y se explicó el menxaje de la salvapor medio de modernos métodos miovisuales.

somos conscientes de que es imsible celebrar una campaña de
sigelización efectiva sin atender
blón a los niños con teúniones
estén a su alcance De esta malos niños captan el mensaje y
bién aprenden de Jesús, y los
thos pueden asistir tranquilos a
conferencias, sabiendo que los
its están bien atendidos, sin ser
trumpidos por ellos, y pueden
acentrar su atención en la predi-

fintes musicales

El coro Melodias de Vida, formado cincuenta hermanos de la iglesia cal, participo activamente con sus incresas y apreciadas actuaciones, jo la dirección del Prof. Gilberto cora, Las armoniosas voces de este cujunto coral, como también las del cuarteto de varones integrado miembros del equipo de instructos, expresaron en forma muy diguis y repetidas veces la paz y la alegia que ofrece al hombre la salvación en Jesús.

Damos gracias a Dins por los triundel Evangello en la campaña de
piapó. Una vez más son apropialas palabras del salmista en la
ida de los hermanos, los predicadoy los instructores que con amor
dedicación preparan a este mundo
tra la venida de Cristo: "Irá antando y llorando el que lleva la pretiesa semilla; mas volverá a veniron regorijo, trayendo sus gavillas."
Sal. 126: 61.—8ergio Celis, evangelata de la Asociación Callena del
Norte.



El pustor Walter Catreson, avangaliste de la Unión Chilene, alurente los perpecatros de la compaña de evengalisación de Coplegá, to acompañan, de loquierda a derecha, les purtures Jusé Pareico y Borgio Colis.



Algunas de las persones que fueron bastiandes como resultado de la compaña evangalizadora de Copiapó, levaman ses conflicados de bautiamo, Damos gençias a Dipa por al buan desire de esta cielo.

La Campaña de Quilpué

YA SE hablan bautizado 160 persunas en noviembre como resultado de la campaña de evangelización de Quilipué, y se esperaba que la cifra llegaria a 200 entes de fin de año. Después que el evangelista de la Union Chilena, pastor Watter Camerun, terminó sus conferencias, quedó al frente de la campaña el pasior Jorge Lubus, quien realizó en compañía de sus colaboradores un excelente trabajo de atención del interés despertado y confirmación, destacândose especialmente la partiripación del Hno. Jorge Lezana en la organización del Club de Conquis-tadores con los jovencitos recientemente unidos a la igiesia.-Juan Alparez, director de Comunicación de la Asociación Central de Chile.

Devente la resuperazion del nuevo templo de Quilput, on Chile, corte la circa di alcalda (intendante) de la ciudad. Le acompañan, de ittpuivale a derecha. Les parteres Welter Campson, Crasima Majia, Glos Menzon, Jurge Lobut y Daty Almonte.





Edictón interrecional en centellano de la Advant Auview and Sablath Harald

AND 74- MARZO - Nº 3

fidición en starfellono:
Director
CARTON CLOUZET
Medarior asociado
DAMBEL OSTUNE
Gersora:
ORLANDO E. CESAN
Departomento de aria:
ENRIQUE D. PIENTEALBA

Edicide semanal es inglés:

Director:
RENWETH H. WOOD
Phacetores procindos:
PONALDO F. NEUFELD.
BERISERTO E. DOUGLASS

Pepertomenio de osse: ALPREDO LEE, G. W. BUSCHI

PROCIONAL CONSEJENCA:
BOBERTO H. PICTISON, W
DUNCAN EVA. W. J. HACKETT.
C. D. HENRI ALP ECHINE
M. S. NICHI, C. TIALPH
TROMPSON, FRANCIS W.
WERRICK, NEAL C. WILSON,
ENOCH DE CLIVEIRA, B. 1
ARCHBOLD, EDWIN LUDESCHER

Coloborationes especiales.
C. O. FRANZ, X. H. EMMERSON.
B. R. TRUTHR. FEDERICO LEE.
FERMANDO CHAI), VICTOR T.
AMPUENO MATTA.
C. ANELOWS. JOSE H.
PIGUEROS, A. H. NOSCLUTE,
GLAIO PERETRR. C. M.
LADE y No presidentes elections
e inherson de todos los divisiones

Corresponsates. División Euspairicana, D. E. WHITE

División Interconstitutor, MARCEL ABEL Oblisión Sedemantique, ARTURO DE BOUZA VALLE

DENION AUDITOR.
DANIEL DANIELE
Unión Chléma.
MARIANO RENEDO
Unión Incalco.
WERNER MAYA

y los cotresponsales de los lestantes divisiones mundiales

LA PERSTA ROYLEZDZA, Reducción, administración y tolleros: RADCIACION CASA EDITORA SUDAMERICAMA, Avdo, San Mattin e555, 1602 Plorida, Bueron Atten, Regública Argeolato, T. B. 760-6446. San Propiedad Intelectual Nº 1.300.127, bomicillo legal: Uriuse 2425, Capital Fudesol, Mambro de La Raccacción Argeolitos de Editores de Revistas.



PARAMOND A PAGAR

TARIPA REDUCIDA Concesión He Sel

Officet Argustica

LATERCIONI

PUBLICANDO, ESPECIALMENTE
PARA USTED, ESTOS TRES LIBROS
DE INESTIMABLE VALOR EN EDICION ECONOMICA

JOYAS del espiritu de profecia que no debieran faltar ningún hogar adventista.



EL DESEADO DE TODAS

LAS GENTES, la mejor
biografia de nuestro
amornas Salvador, nora
maestra de la literatura
religiosa universal, fuente
magotable de inspiración para
el creyente en la imitación
del "autor y consumador
de la fe".



EL GRAN CONFLICTO, edición economica de este libro extraordinario del cual ao han vendido cientus de miles de rjemplares en 28 idiomas, para dar el mensajo a nuestros familiores y amilgos no adventistas



EL ROGAR ADVENTISTA.

guia segura para los esposos
y padres cristianos para hacer
quo su hogar ejerza "ims
influencia abarcante en favor
del bion", y sea "una lección
objetiva de lo que pueden
ser las familias que aman a
Dios y guardan s...
mandamientos

Difúndalos



ASOCIACION CASA EDITORA SUDAMERICANA

AVDA SAN MARTIN 4555, FLORIDA (FNIGB) BUENOS AIRES REPUBLICA ARGENTINA SOLICITELOS HOY MISMO AL SEHS, O A LA SOCIEDAD DE PUBLICACIONES MAS CERCANA A SU DOMICILIO.